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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Las flamantes luminarias Se negoció alianza PAN-PRD
Ya va para un mes que en la esquina 
de la calle Hidalgo y Guadalajara, en 
la zona centro-oriente de la capital 
nayari ta, una de las f lamantes 
lámparas de alumbrado público de 
las llamadas “led”, está fundida, 
descompuesta o simplemente no 
sirvió; y bajo de esta luminaria ya va 
para una semana que desapareció 
una tapa metálica de un registro del 
alcantarillado, y ahí está ocasionando 
problemas para los conductores de 
vehículos automotrices y más, para 
los que no pasan cotidianamente 
por ese lugar en la noche porque 
precisamente la falta de luz hace 
que no se vea el hueco por la falta 
de tapadera.
Todavía hasta este pasado jueves 
28 de se alcanzaba a iluminar un 
poco dicha esquina, pero se volvió a 
descomponer una lámpara de vapor de 
sodio situada por la calle Hidalgo entre 
la Guadalajara y la vía del ferrocarril, 
una lámpara de alumbrado público 
que dejó de funcionar hace más de 
un año, pero que según los mismos 
vecinos cercanos a esa luminaria, 
la mandaron arreglar mediante una 
coperacha entre ellos apenas hace 
unos tres meses; sin embargo, ya 
volvió a fallar haciendo muy oscuro el 
lugar en cuanto anochece. Y fueron 
los vecinos quienes se decidieron a 
mandar reparar esa luminaria porque 
según algunas señoras, ya estaban 
enfadadas de estar reportando 
tantas veces a los encargados del 
alumbrado público y nada de nada 
que se apersonaron a arreglarla.
Y cuando vieron con gusto que 
empezaron a cambiar el alumbrado 
por la calle Guadalajara por las 
de luz led, se sintieron optimistas, 
pero poco les duró el gusto, ya que 
comentan que hará hace un mes 
que la lámpara led que pusieron en 
Hidalgo y Guadalajara y que iluminaba 
bastante bien, de pronto comenzó 
a echar muchas chispas y tan, tan, 
se apagó. Pero al parecer no es la 
única luminaria de las nuevas la que 
ha fallado, pues en diversas calles 
en donde ya se ha cambiado la 
iluminación, principalmente en la zona 
centro, ya se ven varias apagadas, 
por lo que la gente no se explica 
que siendo nuevas –se supone- ya 
varias no estén funcionando, y por 
lo mismo se preguntas que a qué 
se deberá la falla.
Todo esto ha derivado a que la 
opinión pública haya enfocado su 
atención sobre el alumbrado público, 
pues cuando se anunció el cambio 
de iluminación con lámparas led, 

sustituyendo a las de vapor de 
sodio que a su vez habían relevado 
a las de luz mercurial, se dijo que 
por lo pronto todo el municipio de 
Tepic sería i luminado con este 
nuevo alumbrado que, se dice, es 
más económico y aluza más que el 
anterior; sin embargo, ha pasado el 
tiempo y solamente en pocas calles 
de la ciudad se ha llevado a cabo 
el cambio de luminarias, ¿por qué? 
El mismo gobierno municipal se 
justificó en su momento aduciendo 
que se encontraron muchas fallas en 
la red del suministro eléctrico para 
abastecer de energía a las nuevas 
lámparas, y que el retraso se debía 
precisamente a dichas anomalías a 
las que ya se les estaba prestando 
servicio para que estuvieran en 
óptimas condiciones de servicio.
Pero algo anómalo podría haber con 
estas lámparas led, porque en la 
ciudad de Guadalajara, en el vecino 
estado de Jalisco, en algunas zonas 
ya cambiaron el alumbrado público 
con dichas led, sin embargo han 
estado fallando mucho y más ahora en 
tiempo de lluvias, cosa que ha hecho 
trabajar al personal de mantenimiento 
de dichas luminarias. A mediados 
del mes de junio que estuve en la 
perla tapatía, al preguntarle a uno 
de estos empleados que andaban 
arreglando dichas lámparas después 
de una tormenta no muy fuerte, 
a qué se debía tana falla en el 
alumbrado nuevo, me respondió que 
posiblemente los voltios o fuerza de 
la energía no es compatible con las 
led, porque se funden constantemente 
sin ninguna explicación de daño 
aparente, como el día de tormenta 
en que un transformador cercano 
se sobrecalentó y que posiblemente 
a eso se debía la falla; y continuó 
comentando este empleado que lo 
que más le ha llamado la atención 
es que las lámparas que dejan de 
funcionar ya no sirven para nada, 
que no tienen arreglo, pues por 
ejemplo a las anteriores de vapor de 
sodio, muchas de las veces la falla 
se presentaba en las fotoceldas o la 
línea conductora de corriente, pero 
estas nuevas led, no se explican 
por qué ya no prenden de nuevo si 
se supone que no se funden  o que 
son más resistentes que cualquiera 
otra que se haya conocido. Y que 
en todo caso la falla principal se 
deba a que las lámparas led no son 
compatibles con el amperaje de la 
energía que se les proporciona. 
Puras pérdidas y trabajo de balde, 
dijo el empleado de la luz.

Trascendió en los círculos políticos de 
nuestra entidad que el dirigente de la 
corriente perredista “Los Galileos” Dip. 
Guadalupe Acosta Naranjo sostuvo 
una reunión con el dirigente nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
Ricardo Anaya en la cual se pactó una 
alianza política-electoral con el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) 
para enfrentar el proceso a la sucesión 
gubernamental el próximo año.
Esta noticia fue confirmada en días 
pasados cuando el dirigente de “Los 
Galileos” sostuvo una reunión en 
un restaurant de esta capital con el 
presidente estatal del blanquiazul 
Dip. Ramón Cambero y el aspirante a 
gobernador Antonio Echevarría García.
De este encuentro solo fue dado a 
conocer públicamente por el mismo 
dirigente perredista que el candidato 
aliancista será designado una vez 
que se aplique una encuesta para 
conocer cuál de los dos aspirantes 
hasta hoy autoproclamados el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez y el 
joven empresario del Grupo Álica, 
Antonio Echevarría García estén mejor 
posicionados en la intensión de voto.
¿Se plegará a este convenio el Dr. 
Leopoldo Domínguez luego de los 
agravios propinados recientemente por 
el dirigente estatal Ramón Cambero 
quien a todas luces hacía campañas 
para favorecer al hijo del matrimonio 
Echevarría García? Hasta el momento 
el alcalde tepicense no ha fijado su 
posición al respecto.
Es indudable que a quien más le 
interesa construir la alianza PAN-PRD 
es al líder histórico del Partido del Sol 
Azteca en Nayarit.
Desde hace años ese partido ha 
perdido credibilidad ante la mayoría 
de los nayaritas a consecuencia de 
alejarse de la lucha social y situar en 
primer plano la búsqueda de puestos 
públicos o de numerosas prebendas 
del orden personal. Lo anterior no solo 
es privativo en nuestra entidad sino 
en todo el país de allí que la votación 
nacional de esa organización política 

va en descenso como así ocurrió en las 
últimas elecciones estatales celebradas 
en junio pasado.
Por esta razón el grupo hegemónico 
en Acción Nacional (PAN) en Nayarit 
encabezado por el diputado Ramón 
Cambero envalentonaron por las recientes 
victorias de su partido en diversas 
entidades de la república se mostraba 
reacio a realizar una alianza con el 
PRD al cual considera que se está 
desangrando por su división interna 
corroborada por el reciente éxodo 
de perredistas encabezados por el 
diputado Pavel Jarero rumbo a las 
filas del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA).
Hoy el diputado Naranjo al carecer de 
cuadros políticos de un gran arraigo 
popular que dispute la candidatura de 
esa alianza no le queda de otra más que 
de negociar con el aspirante que salga 
mejor posicionado en la mencionada 
encuesta, esto es, entre el panista 
Dr. Leopoldo Domínguez o el hijo del 
ex gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez que los mira con desprecio y 
los tilda como haraganes de la política.
Cuando se pierden los principios 
ideológicos y el compromiso en la lucha 
social cotidiana y se engolosinan con 
las mieles del poder pasa a segundo 
término la dignidad.
Hoy quieran o  no la corriente de “Los 
Galileos” hegemónica en el PRD estatal 
está en posición de debilidad.
Se equivocan quienes piensan que hoy 
se viven las mismas circunstancias de 
1999 cuando se construyó una amplia 
alianza de partidos que llevaron al 
poder gubernamental al empresario 
Antonio Echevarría Domínguez. Hoy 
quien gobierna el municipio de Tepic, 
la alianza PAN-PRD no ha cumplido 
las expectativas de cambio como lo 
prometieron en campaña. No se olvide 
que este municipio representa el 30% 
de los sufragios…
Estimado lector: si deseas consultar u 
opinar sobre los temas de esta columna 
visítanos en nuestra página http://
conjeturas-cruzangulo.blogspot.com/

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Toñito dice no acordarse como vendieron 
a su mamá en la elección anterior

*Mi memoria no da para tanto, solo del 2013 para acá me acuerdo, yo creo y confío en Naranjo, cambia de parecer 
sobre su afirmación de que el gobierno estatal era corrupto, hoy dice que son también muy honesto

Al preguntarle cómo ve a Nayarit, 
ahora fue totalmente distintos a lo 
que dijera en meses pasados de 
que veía a un Nayarit, enfundado 
en la corrupción, donde los 
funcionarios se distinguían por la 
corrupción y hoy, dijo que ve a un 
Nayarit muy bien y muy seguro, 
percibiéndose rezagos solo en 
el municipio, en agua, en los 
distintos servicios públicos como 
alumbrado, drenaje, seguridad, 
recolección de basura, etcétera y 
al preguntarle sobre deficiencias 
del estado, dijo que todo bien.
Aseguró Toñito Echevarría 
García, que pulula la corrupción 
tanto de regidores, funcionarios 
municipales, alcaldes, diputados, 
func ionar ios  es ta ta les  y 
nacionales, que ven en el 
cargo que desempeñan, el 
enriquecerse y resolver su 
problema económico de él y de 
sus familias y por ello muchos 
participan en política.

Por: MARIO LUNA
El joven empresario y hoy 
metido al parecer a la fuerza a 
la política, Antonio Echevarría 
García, aseguró que no puede 
haber hombre más honesto que 
Guadalupe Acosta Naranjo, por 
lo que él confía ciegamente en 
él en todo lo que diga y haga, 
por ello al preguntarle sobre 
si ya no se acuerda, cuando 
el ahora honesto, vendió a su 
Martha Elena García,(  mamá 
de Toñito) cuando buscaba la 
gubernatura, dijo que de eso 
no se acuerda para nada, ya 
que en ese tiempo solo colgaba 
pendones en los palos y en 
postes.
“Miren yo no me acuerdo de 
eso que dicen ustedes, pero 
si quieren saber si es verdad, 
pues le deben de preguntar a mi 
mamá, ella debe de acordarse 
bien, porque yo definitivamente 
no me acuerdo para nada, yo 

solo tengo memoria del 2013 
para acá”.
Y es que se le cuestionó sobre 
si no tiene temor, de que 
Acosta Naranjo, lo engorde 
para luego venderlo al mejor 
postor y sacarle mayor provecho 
económico, aseguró que no hay 
temor alguno, ya que reiteró 
que le tiene plena confianza a 
él, ya que tiene un actuar muy 
honesto.
Del mismo modo, y para reafirmar 
que en realidad le falla la 
memoria, ya tampoco se acordó 
que el Acuerdo por Nayarit, en 
donde se comprometían él y el 
diputado Pavel Jarero a recorrer 
el estado, para dar a conocer su 
proyecto por la entidad, dijo que 
su firma solo fue por Nayarit, y 
no un acuerdo con Pavel, pues 
con esta desmemorización, es 
muy peligroso para el estado, 
porque al rato que no se acuerde 
que es el candidato por la 

alianza y crea que es por el 
PRI, imagínenselo.
 La salida de Pavel Jarero del 
PRD para irse a MORENA, 
para nada le afecta dijo Toñito 
Echevarría, ya que eso es un 
problema personal y como tal 
lo deberá de resolver, ya que 
en cuanto a la conformación de 
la alianza, esta se está viendo 
y platicando con los líderes 
nacionales y locales tanto del 
PRD como del PAN.
El entrevistado mencionó 
que el candidato que pueda 
abanderar la alianza surja de 
una encuesta seria, ya que eso 
le daría certidumbre  tanto a las 
dirigencias nacionales y locales 
como a la misma ciudadanía, 
por lo pronto dijo que siente muy 
buena acogida o aceptación por 
la ciudadanía, y que tiene más 
de 45 años generando empleos 
y desarrollo, pagando como 
Grupo Álica, sus impuestos.

Como priístas, para que las cosas se hagan bien
Debemos tener valor de señalar y 

criticar a malos gobiernos: Ríos Lara

Ramón Cambero y Polo son 
llamados al CEN del PAN 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- “Como priistas, debemos de 
tener el valor de señalar y criticar a 
los trabajos ‘mal hechos’ de quienes 
gobiernan un estado, del país o un 
municipio y que estemos también 
vigilando de cómo gobiernan los otros 
partidos para hacer los señalamientos 
claros y que se hagan  bien las cosas, 
es por ello que con la finalidad de 
lograr un contundente triunfo electoral 
ante sus adversarios políticos en el 
2017, los actores políticos del PRI 
han regresado con el electorado para 
cumplir sus compromisos de campaña. 
Son tiempos de tener nuevamente 
un encuentro con la ciudadanía, es 
tiempo de que quienes fueron electos 
por nuestro partido regresen a dar 
respuesta a los compromisos que 
hicieron con la población para que 
cuando vengan los tiempos electorales 
tengamos nosotros la fortaleza, pero 
también la responsabilidad cumplida 
de poder regresar nuevamente en 
busca del apoyo de nuestros electores. 
Aseveró el  presidente estatal del PRI 
en Nayarit, Juan Carlos Ríos Lara.
Agregó que en estos momentos, al 
interior del Partido Revolucionario 
Institucional, se está trabajando como 
siempre se ha hecho ya que el triunfo 
del PRI depende de la responsabilidad 
de quienes en estos momentos 
representan al partido en los diferentes 
cargos de elección, “hoy en día nuestro 
partido está haciendo una tarea de 

cuidado y vigilancia en el trabajo 
que hacen los gobiernos surgidos de 
nuestro partido, para que cumplan 
con su responsabilidad, el dirigente 
nacional del PRI,  Enrique Ochoa 
Reza, trae un discurso claro y preciso, 
y es necesario que el partido asuma 
el compromiso que tiene en donde 
es el PRI gobierno, si bien nosotros 
postulamos candidatos que asuman la 
responsabilidad pública, nuestro partido 
debe de asumir la responsabilidad de 
estar atento de que quienes surjan de 
su partido gobiernen bien y lo hagan 
resolviendo los compromisos que hay 
con la ciudadanía”.
Ríos Lara reiteró que “la mejor y la única 
alianza que tiene el tricolor presente 
y que interesa en estos momentos es 
con la gente por ser su mejor aliado en 
el terreno de las batallas y procesos 
electorales, la carta de presentación y 
su principal activo como partido es el 
trabajo que ejercen los priistas como 
gobierno, por lo tanto  nuestro partido, 
el Revolucionario Institucional, ha 
tenido dos alianzas fundamentales: la 
primera con la gente, con el pueblo, 
ese es nuestro aliado número uno, y 
en el segundo, en los casos donde 
nuestros candidatos triunfan y son 
gobierno tenemos que ser aliados 
del gobierno”.
Juan Carlos Ríos, aseguró que también 
se debe asumir las responsabilidad de 
ser un partido en el gobierno, esto es 
tener la visión de estar al pendiente, 

Por: MARIO LUNA
 Este fin de semana, el dirigente en 
nuestro estado del Partido Acción 
Nacional y el presidente municipal de 
Tepic, José Ramón Cambero Pérez 
y Leopoldo Domínguez González, 
respectivamente, fueron llamados al 
CEN del PAN, para conjuntar esfuerzos 
con rumbo a la conformación de una 
mega alianza de oposición para el 
2017, encuentro que al decir del líder 
panista, fue muy fructífero y positivo, 
para tal interés.
Lo fundamental es el llamado a construir 
proyectos, construir candidaturas 
victoriosas y sobre todo el de construir 
gobiernos sensibles y comprometidos 
realmente con el desarrollo del estado y 
de beneficio para sus habitantes, por ello, 
se puede decir que la semana anterior, 
fue totalmente positiva y de grandes 
logros, ya que la gran coincidencia es 
echar afuera de palacio de gobierno 
al PRI y eso indudablemente se podrá 
lograr caminando juntos, ya que solo así 
podremos alcanzar la meta, tendremos 
que subordinar nuestros intereses 
ya que no puede ser posible que los 
intereses personales, de los partidos o 
de grupos estén por encima de Nayarit 
y eso no es permisible.
El líder de los panistas nayaritas, 
subrayó que si a través del diálogo, 
de los acuerdos no hay coincidencias 
para construir una candidatura única, 
se tendrá que construir las reglas para 
que surja el candidato y en ello hay 
conciencia de acompañar y apoyar esos 
resultados de quien pueda salir electo 
para abanderar el proyecto común del 

partido o de los partidos que iremos 
coaligados.
Dijo que al decir que la semana anterior 
fue muy provechosa encaminada a la 
consolidación de esta alianza opositora 
que derrote al PRI, fue no solo con los 
liderazgos propios del partido, sino 
también con los de distintos partidos 
políticos que están en la coincidencia 
de ir juntos en este próximo proceso 
electoral del 2017, particularmente con 
los del PRD, por lo que todo va por 
buen camino, de ahí que debemos de 
trabajar unidos y en un mismo camino 
paso a paso.
Ramón Cambero Pérez, dijo que se 
ha construido puentes de diálogos, 
construir unidad y entender que Nayarit 
merece la subordinación de intereses 
personales o de partidos, porque la 
meta y objetivo es acabar con los 
malos gobiernos que nos gobiernan y 
para ello se requiere de la unidad de la 
oposición en torno a un gran proyecto, 
que no solo ganará la confianza de la 
ciudadanía, sino también ganará las 
elecciones.
El líder de los panistas y líder de los 
diputados del PAN, dejó muy claro 
y entendible, que no hay nada para 
nadie y lo único claro es que Nayarit 
es lo más importante y todos debemos 
de trabajar en torno a Nayarit ya que 
los partidos estamos alrededor, así 
como las mismas aspiraciones, pero 
indiscutiblemente que en estos momentos 
solo existen dos grandes liderazgos 
que son el de Polo Domínguez y de 
Toñito Echevarría y uno de ellos será 
el próximo gobernador de Nayarit.

de que los gobiernos priistas lo hagan 
bien, “porque ese va ser nuestro activo 
principal para la siguiente elección, y en 
esa tarea estamos, además estamos 
analizando  las posibles alianzas con 
otras fuerzas políticas, porque nosotros 
tradicionalmente hemos tenido acuerdos 
electorales con algunos partidos con 
quienes tenemos afinidad. En concreto, 
en elecciones pasadas hemos ido 
con el partido Verde, hemos ido con 
Nueva Alianza, y estamos trabajando 
nosotros en los puntos de coincidencia 
que tenemos con ellos para que en su 
momento dado pudiéramos tener o no 
una alianza. Nosotros en el pasado 
ejercicio electoral en la elección del 
2015 fuimos solos y nos fue muy bien, 
ganamos los tres distritos, pero esto no 
quiere decir que no estemos abiertos 
a una posible alianza, como es una 
de las facultades que tienen todos los 
partidos políticos, pero esencialmente 
basamos nuestra fortaleza en el trabajo 
del partido. Estamos haciendo nuestro 
trabajo, pero además estamos atentos 
a lo que hacen los otros partidos, ya 
que  la formalización de una alianza 
entre partidos de izquierda, esa fusión 
yo no la entiendo, es cierto, yo jamás 
he entendido esas alianzas de la 
izquierda con la derecha, pero es su 
rollo ¿no?, la ciudadanía en determinado 
momento no entiende esta mezcla 
del agua con el aceite con el único 
objetico de crear una oposición más 
clara al PRI, es una muestra clara 
de que solos no pueden con nuestro 
partido, pero estamos preparados 
para la alianza que se dé contraria a 
nuestro partido, porque el PRI tiene 
su unidad y fortaleza con las bases y 
simpatizantes, pero la más importante 
es con los ciudadanos”.  

Política
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Xalisco, Nayarit.-La lluviosa tarde 
del pasado sábado, acudió con 
la representación del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas 
al tradicional rompimiento de la 
Feria del Elote de Xalisco 2016, 
evento realizado en la cabecera 
municipal.
Cabe mencionar, que el 
alcalde y anfitrión, José Luís 
Lerma Mercado también tuvo 
como invitado especial al 
Presidente de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González entre otras 
personalidades, mismos que 
arrancaron el tradicional desfile 
desde el boulevard de la entrada 
a esta ciudad, quienes recibieron 
a su paso los saludos de la gente, 
que en esos momentos al igual 
que sus autoridades recibían 
emocionados la lluvia.
Al llegar el contingente a una 
esquina de la Plaza Principal, 
hicieron un alto para dar paso 
al corte del listón inaugural, de 
la Feria del Elote de Xalisco 
2016, con lo que arrancó el 
festejo, procediendo luego Lerma 
Mercado, su esposa Quica e 
invitados a ocupar las gradas 
para desde ahí presenciar el 
tradicional y lúcido desfile en 
donde participaron escuelas, 
comercios, instituciones locales 
y de otras partes del estado y 
obviamente resaltó el contingente 
de la Policía Nayarit, que preside 

el Fiscal Edgar Veytia.
Posteriormente y todavía con 
la pertinaz lluvia, acudieron a 
la ceremonia de coronación de 
la nueva reina Nayeli Ansaldo 
y sus dos princesas de estas 
esplendorosas fiestas del 
municipio de Xalisco, quienes 
esta vez aguantaron una pertinaz 
lluvia que nunca se quitó durante 
el desfile, pero ya más tarde 
se calmó para regocijo de los 
asistentes.
En su mensaje el secretario 
general de Gobierno, José 
Trinidad Espinosa Vargas, les 
manifestó que el mandatario 
estatal, por su conducto les 
envía dijo, un afectuoso saludo, 
pero sobre todo le reconoce a su 
presidente municipal, José Luís 

Lerma Mercado su disposición 
de trabajar siempre al lado del 
Gobierno de la Gente.
Por último Lerma Mercado, 
manifestó su agradecimiento a 
Roberto Sandoval, quien desde 
su gobierno dijo, siempre ha 
estado apoyando al municipio 
de Xalisco, asimismo convocó a 
sus representados e invitados a 
disfrutar sanamente y en familia 
su Feria del Elote Xalisco 2016, 
ya que de nueva cuenta resaltó, 
cuenta con un dispositivo de 
seguridad emanado del Mando 
Único que preside estatalmente 
el Fiscal Edgar Veytia, por lo que 
con ello la fiesta está asegurada 
y con mucha vigilancia para 
todas las familias que vengan 
a divertirse.

Política

Exitoso rompimiento de la 
Feria del Elote de Xalisco: 

Lerma Nolasco   

Pepe Espinosa llevó la representación del Gobernador. No haremos alianza con 
nadie: López Obrador 
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.-El Presidente Nacional 
y fundador del Movimiento 
Regeneración Nacional 
(MORENA), Andrés Manuel 
López Obrador,  d io a 
conocer en entrevista, que 
esta organización no prevé 
alianza alguna con los partidos 
políticos que han saqueado 
a la nación, salvo la que se 
tiene con la sociedad, por 
lo que dijo no temer a las 
alianzas o coaliciones que 
ahora presentan algunas 
fuerzas políticas de izquierda 
como una novedad o gancho 
para atrapar al electorado en 
Nayarit.
El líder nacional de MORENA, 
López Obrador hizo saber que, 
“la alianza de Morena es con los 
ciudadanos, básicamente, esa 
es la alianza más importante, 
pero desde ahorita descarto 
que vayamos con otras fuerzas 
políticas, digo esto, porque 
los otros partidos políticos 
son y están entregados a la 
mafia del poder”.
Y agregó, la alianza repito es 
con los ciudadanos, porque 
los militantes de los partidos 
son una cosa y los dirigentes 
otra, allá arriba hay mucha 
corrupción en la cúpulas, 
pero abajo es otra cosa, yo 
respeto a los militantes del 
PRI, del PAN, del PRD, y de 
todos los partido de abajo, 

arriba es otra cosa, nosotros 
ahora no pensamos en hacer 
alianza con nadie en esta 
ocasión iremos solos, porque 
MORENA es el único partido 
del pueblo y para el pueblo”.  
Señalando López Obrador, que 
el tema de los independientes 
es otro engaño ciudadano más, 
“esto que llaman independiente 
a veces es puro engaño, son 
independientes del pueblo 
no de la mafia del poder”, 
haciéndoles saber a los 
incrédulos, que Morena se 
ha posesionado como el 
mejor partido en cuento a 
preferencias se refiere de cara 
a la sucesión presidencial, 
por lo que aquí estamos para 
invitarlos a que se sumen  con 
nosotros.
Por último el dirigente nacional 
de MORENA, sostuvo que, 
“Morena está creciendo 
mucho en todo el país, en 
las encuestas que se levantan 
cuando se le pregunta a la 
gente si ahorita fueran las 
elecciones, estamos ubicados 
en primer lugar en toda la 
nación, recordar que en el 
2006 y en el 2012 ganamos 
la presidencia de la república 
a pesar del fraude se gano 
aquí en Nayarit y los nayaritas 
siempre nos han dado su 
apoyo y su confianza, por eso 
nunca vamos a defraudar al 
pueblo de Nayarit en todo lo 
que venga del 2017”.

En Nayarit, Impulso para el Desarrollo de México cometió fraude en construcción de viviendas
Por Oscar González Bonilla

De irregularidades en el proceso de 
construcción de viviendas se queja un 
grupo de 20 personas de Tepic inscrito 
en el programa “Esta es tu casa” que 
funciona con recursos de subsidio 
de la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI), por consecuencia tienen la  
ligera sospecha que han sido engañados.
A nombre de los afectados proporcionaron 
la información Reynalda Plata Medina, 
Víctor Manuel Sánchez Gutiérrez y Juan 
Francisco Bastida Esquivel, quienes 
indicaron que fue en enero de 2014 
cuando personal de la financiera Impulso 
para el Desarrollo de México (avalada 
por CONAVI) les dio a conocer las 
bondades del programa de vivienda: 
tendrían subsidio y la facilidad de pagos 
mensuales una vez terminada la obra.
 Al final de febrero urgieron a cada uno 

la entrega de 12 mil 500 pesos porque 
el subsidio hasta por 47 mil pesos, en 
algunos casos, había sido autorizado 
por CONAVI, entonces debería arrancar 
lo más pronto posible el programa de 
construcción. De repente les cambiaron 
la pichada, ahora deberían entregar de 
entrada, ellos le llaman ahorro previo, 15 
mil 750 pesos en lugar de los 12 mil 500.
Firmaron contrato, pero los ingenieros 
de Impulso para el Desarrollo de México 
se hicieron ojo de hormiga y aparecieron 
hasta noviembre de 2014 para decir que 
el retraso se debió a que CONAVI cambió 
reglas de operación, por tanto habría 
que realizar nuevo papeleo.
Los hicieron firmar nuevo contrato donde 
se especificaba la entrega de 12 mil 500 
pesos como ahorro previo y no los 15 
mil 750 que habían depositado. Para 
colmo de males la financiera Impulso 

para el Desarrollo de México les cobra 
comisión por apertura y manejo de 
cuenta del programa habitacional que 
corresponde a un monto de 82 mil pesos 
por cada uno, cantidad que integra el 
ahorro previo, subsidio de CONAVI y 
préstamo de la financiera. Y el 23 de abril 
pasado los hicieron firmar otro contrato 
bajo el pretexto de que Impulso para el 
Desarrollo de México cambió de director 
y debían actualizar información. La firma 
de tres contratos se les hace una actitud 
sospechosa.
Les prometieron la construcción de 
vivienda en una superficie de 42 metros 
cuadrados con perfectos acabados, 
pero les han entregado casas sólo en 
obra negra, sin enjarres ni piso, menos 
con puertas y ventanas. Aseguran que 
la inversión llega a 67 mil pesos en 
lugar de los 82 mil proyectados por la 

dependencia federal (CONAVI), por tanto 
suponen que Impulso para el Desarrollo 
de México comete fraude.
Casas de esta naturaleza a grupos de 
20 solicitantes se han construido en 
diversas colonias de Tepic, así como 
en localidades de varios municipios de 
Nayarit.
Inconformes están porque además de 
haberles entregado un cascarón por 
casa, la financiera les exige pago por 
varios conceptos como supervisión, 
asesoría, intereses, entre otros, pero 
además les niega la rendición de cuentas 
sobre la inversión total. Dijeron que no 
les quedará otra vía más que presentar 
demanda judicial por la vía civil contra 
la financiera Impulso para el Desarrollo 
de México, la que pretende lavarse las 
manos echando carga de responsabilidad 
a la empresa constructora.
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AMLO nombra a Navarro 
Quintero promotor de 

soberanía nacional 

“Cuentan conmigo”, dice 
López Obrador a maestros 

nayaritas cesados 

Por: MARIO LUNA
Fue en este fin de semana, 
cuando el fundador de Movimiento 
de Regeneración Nacional,-
MORENA- en el país, Andrés 
Manuel López Obrador, nombró 
como Promotor de la Soberanía 
Nacional en Nayarit, al doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
así como ha sentado las bases 
político-electoral para el proceso 
electoral del 2017.
Destacó que el galeno, tiene 
trayectoria política y social, así 
como profesional, además de que 
es muy estimado y reconocido 
entre la sociedad nayarita, de 
acuerdo a un sondeo que se 
realizó y donde él fue el que 
obtuvo el mayor porcentaje de 
aceptación, de ahí que por ese 
motivo fuera designado como 
el Promotor de la Soberanía 
Nacional en nuestra entidad, 
despejando las dudas de que 
había sido por imposición dicho 
nombramiento.
Se recordó que fue un artífice 
importante en aquella alianza 
que encabezó en el 2005 
con el PRD-PT y el PRS y 
que además sigue teniendo 
el liderazgo del movimiento 
conocido como “Juntos por 

Nayarit”, por lo que con todo 
este destaque de trayectoria 
que hiciera López Obrador, 
queda de manifiesto que Miguel 
Ángel Navarro Quintero, será el 
nominado para la gubernatura 
por MORENA, en estos comicios 
del año entrante, quedando 
cerrada cualquier posibilidad 
para otros que quieran aspirar a 
este mismo puesto de elección, 
particularmente de aquellos que 
han renunciado a sus partidos 
para irse a engrosar las filas de 
éste, con la pretensión e ilusión 
de ser ellos los que sean los 
ungidos como abanderados a la 
gubernatura, pero se les acabó 
el corrido.
En Nayarit, indudablemente que 
Navarro Quintero, trae consigo 
todas las confianzas y el apoyo 
irrestricto de Andrés Manuel 
López Obrador, por lo que será 
un hecho irreversible que nadie 
le pueda quitar esta nominación 
anticipada a la gubernatura.
El mensaje de AMLO, es que 
se forje la unidad, el trabajo 
en equipo para poder no solo 
tener presencia en este proceso 
electoral, sino tener victorias y 
en ello, Navarro Quintero, todo 
indica que será la solución.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

“¿Puedes escribir un recado 
para dárselo al amigo?”, así 
habla directo y acto seguido el 
hombre de 77 años dicta a este 
reportero: “desde diciembre 
no me pagan el Prospera, 
nomás me traen vuelta y 
vuelta. Darío García Robles, 
de Ruiz, Nayarit”.
Con la hoja en mano, el 
señor Darío esperó el arribo 
de Andrés Manuel López 
Obrador para entregársela, 
en el hotel Nekie, la mañana 
del sábado 30.
El dirigente del Movimiento 
Regenerac ión Nac iona l 
(MORENA) se detiene con 
varios de los 43 maestros que 
recientemente fueron cesados 
en Nayarit. 
Unos tres maestros toman la 
palabra y lo ponen al tanto de su 
situación. “Cuentan conmigo, 
cuentan conmigo”, responde; 
les pide que elaboren un 
proyecto de convenio, como 
lo han hecho en otros estados 
del país, y se lo entreguen a 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
a quien minutos después 
presentó, durante un evento 
con cientos de seguidores, 
como “el promotor de la 
soberanía en Nayarit”.
Ante el micrófono, Navarro 
le expresó: “no es que usted 
quiera ser presidente. Los 
mexicanos queremos que usted 
sea presidente de México”.
Entre el gentío, de pie y 
abrazando a su hijo de un año 
que se ha dormido, sin un lugar 

* De su discurso: “puro gobernador mediocre y 
ladrón ha tenido Nayarit en los últimos tiempos”…

preferente, una joven indígena 
coincide con las palabras 
del dos veces candidato a la 
Presidencia de México.
“¡Es el mejor!” (…), ¡ánimo!”, 
exclama. Se trata de Marina 
Carrillo Díaz, quien hace dos 
meses fue distinguida con 
la medalla Nayarit al Mérito 
Cultural y Artístico “Emilia 
Ortiz”, y quien en el Congreso 
del Estado pronunció:
“Agradezco a mi pueblo por 
darme mi color de piel, mi 
lengua”.
En el salón del hotel están 
presentes los integrantes de 
Juntos por Nayarit que, con 
porras, pronuncian “¡Navarro, 
Navarro, Navarro!”, mientras 
que, aparentemente menos, 
están los seguidores del diputado 
Pavel Jarero que recientemente 
renunció al PRD. Y un tercer 
grupo, siempre fiel a MORENA, 
vinculado al líder estatal Nayar 
Mayorquín. Cada cual se disputa 
la distinción del ex jefe de 
Gobierno de la Ciudad de 
México.
López Obrador es aplaudido 
y acompañado con el grito 
de “¡presidente, presidente, 
presidente!”.
Su discurso se centra en 
recuperar el petróleo y la 
energía eléctrica, convertidos 
en negocio de unos cuantos, 
dice. “¿Cómo es posible que 
la gasolina cueste más que 
en Estados Unidos?, si acá el 
salario es 10 veces inferior”…

Habla de “acabar con la 
corrupción, la robadera (…), no 
hace falta aumentar impuestos 
o endeudar al país” puesto que, 
estima, cada año tan sólo del 
presupuesto son robados unos 
500 mil millones de pesos. Y 
para no ir lejos, señaló que 
“puro gobernador mediocre y 
ladrón ha tenido Nayarit en los 
últimos tiempos”.
“Si el presidente es corrupto, los 
gobernadores y los presidentes 
municipales son corruptos 
(…), la corrupción se da de 
arriba para abajo (…), estamos 
enfrentando a un grupo de 
rufianes, acostumbrados a ganar 
a toda costa, sin escrúpulos, 
que se aprovechan del hambre 
de la gente, que compran el 
voto”…
Por ello, señaló la importancia 
de contar en los próximos 
meses con las 948 secciones 
electorales que tiene el estado, 
cada una de ellas con al menos 
ocho personas, es decir, unos 
ocho mil ciudadanos.
“Si no se hace este trabajo, 
no se avanza. Hay que ir a 
los pueblos, los ejidos, las 
rancherías, las colonias, para 
tener una estructura”.
López Obrador elogió a dos 
nayari tas: Esteban Baca 
Calderón y Alejandro Gazcón 
Mercado.
Desde su lugar, la joven Marina 
Carrillo pronunciaba un tercer 
nombre: “¡Lozada, Lozada!”. 
Sí, Manuel Lozada.

Política

PT condena enérgicamente asesinato de edil y actos de violencia en San Juan Chamula
Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “El Partido del Trabajo condena 
enérgicamente el cobarde asesinato 
de Ambrosio Soto Duarte, presidente 
municipal de Pungarabato, Guerrero, 
asimismo, repudia la violencia registrada 
recientemente en San Juan Chamula, 
Chiapas, en donde también hubo pérdida 
de vidas y deplora la violencia recurrente 
en estados como Tamaulipas, Estado de 
México, Sinaloa, Michoacán, Oaxaca, 
todo lo cual constituye el reflejo de 
la descomposición social que se vive 
en todo el país”, así lo manifestó en 
entrevista, Pedro Roberto Pérez Gómez, 
Comisionado Político Nacional del PT 
en Nayarit.

Por lo que señaló, “ante el incremento 
de los índices de inseguridad y las 
pugnas políticas en efervescencia en 
algunas zonas del país, el PT exige 
a las autoridades locales y federales 
realizar investigaciones expeditas, 
exhaustivas e imparciales para castigar 
a los responsables de estos hechos 
violentos”.
Indicando Pérez Gómez, que más 
allá de identidades partidistas, el PT 
hace un exhorto a todas las fuerzas 
políticas a unir esfuerzos para trabajar 
con las instituciones de seguridad 
municipales, estatales y federales en 
el establecimiento de una estrategia 
que permita coadyuvar en la protección 

de los representantes populares y de 
la población en general, ya que con 
estos actos queda al descubierto la 
vulnerabilidad de los servidores públicos 
ante grupos contrarios.
“Sin duda, la inseguridad que permea a 
gran parte del territorio nacional, aunado 
a la represión de las protestas sociales, 
indigna y lastima a toda la población 
del país, ya que en muchos casos las 
autoridades federales y locales son 
corresponsables de violentar el orden 
y la seguridad de los ciudadanos como 
el caso de Nochixtlán, por lo que deben 
responder por el incumplimiento de sus 
tareas ante la denuncia de amenazas 
hacia los funcionarios y la población 

general”, expuso el dirigente petista.
Añadiendo además que, “demandamos 
a los gobiernos de todos los niveles 
implementar medidas efectivas para 
neutralizar a grupos delincuenciales 
que alteran la paz social y ponen en 
riesgo la gobernabilidad, y todavía aún 
más grave, la vida de los ciudadanos”.
Por último dijo, “insistimos en la urgencia 
de formular y poner en marcha políticas 
públicas y acciones que mitiguen la 
inseguridad, así como la cooperación entre 
las autoridades federales y estatales, sin 
revanchismos políticos, sin escudarse en 
argumentos superficiales, sino haciendo 
frente a la compleja situación y lograr 
una convivencia pacífica”.
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La juventud en el país debe despertar y participar 
con la sociedad en general: Josué Guerrero

Política

Por Juan Carlos Ceballos  
Tepic.- Durante su reciente visita a Nayarit, 
el aspirante a la dirigencia nacional de 
los jóvenes del Partido Acción Nacional, 
Josué David Guerrero Trápala, señaló 
que aun cuando la convocatoria se 
espera sea publicada en corto plazo, 
tiene conocimiento que la elección será 
en la primera semana de octubre, sin 
embargo ya está realizando, al igual 
que sus otros dos compañeros que 
buscan el mismo cargo, visitas a todos 
los estados del país.
Explicó que su origen es desde el Comité 
Municipal y el Comité Estatal de la juventud 
en el estado de Querétaro y su aspiración 
es alcanzar la dirigencia nacional de 
Acción Juvenil, admitiendo que en lo 
personal ha estado trabajando cerca de 
un año en consolidar este proyecto, sin 
embargo seguirá esperando hasta que se 
conozca la convocatoria para registrarse 
como candidato formal con su planilla 
“y a partir de entonces tendremos, los 
aspirantes ya como candidatos, 30 días 
para hacer campaña oficial”. 
Dijo que llegado el momento, buscará 

el voto de los 49 mil ciudadanos que 
tendrán derecho a emitir su voto en 
esta elección, que serán, por supuesto, 
militantes panistas menores de 26 años 
de edad. “Durante la visita que hemos 
realizado a la casi totalidad de los estados 
del país, nos hemos dado cuenta que en 
la juventud hay una apatía muy fuerte y 
un rechazo hacia los partidos políticos 
y hacia la política electoral por parte de 
los jóvenes. Por ello –admitió- es el gran 
reto no solo del PAN, sino de todos los 
partidos políticos, para revertir la actitud 
que existe entre la juventud mexicana. 
Sin embargo en mi estado acaba de 
pasar una elección constitucional y los 
jóvenes, junto con los adultos del PAN y 
de la sociedad civil, logramos alcanzar 
el triunfo para llevar a un gobernador 
que proviene de Acción nacional. Es 
por eso que buscamos,  ser una opción 
atractiva para los jóvenes no solo de 
Querétaro, sino de los otros 31 estado 
de la República también, ya que el triunfo 
que obtuvimos los panistas queretanos, 
fue por el carisma y el proyecto de quien 
fue candidato a gobernador, por lo que 

aunado al trabajo que realizamos en 
campo y con la promoción del voto, 
pudimos alcanzar un triunfo y ahora 
hay compañeros jóvenes que serán 
funcionarios en el próximo gobierno”.
Como Acción Juvenil, explicó que los 
ciudadanos jóvenes se acercaron a 
las Universidades, a las Prepas, a las 
organizaciones empresariales, como la 
COPARMEX, CANACO y CANACINTRA, 
“por lo que llegamos a todos los sectores 
donde había grupos de jóvenes, y el 
resultado fue bastante bueno, porque 
se vio reflejado en el voto joven.
Sin embargo, reconoció que en la 
dirigencia nacional y en las estatales 
de su Partido, hay líderes que solo se 
enfocan a la vida interna del Partido y 
dejan a un lado la existencia del Comité 
de Acción juvenil, “sin embargo en lo 
personal estoy convencido de que al llegar 
al cargo, estaré atento para acompañar 
a las diferentes Secretarías partidistas 
para que haya una coadyubancia entre 
la juventud y los panistas adultos”.
Más delante dijo que su Plan de Trabajo 
va enfocado a tres proyectos, formar 

las dirigencias y estructuras para que 
estén bien consolidadas en los estados 
y en los municipios, bien capacitadas 
profesionalmente para que sepan 
cuáles son sus responsabilidades y sus 
facultades, “posteriormente nos iremos 
a un trabajo social y comunitario, ya que 
debemos estar en la calle y no solo ver 
por el interior de nuestro instituto político, 
ya que nuestro trabajo implica que 
debemos ir a convencer a la ciudadanía 
de que el PAN es la mejor opción en 
estos momentos en todo el país”.
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d e  S a n  B l a s  d o n d e 
abasteció de insumos y 
medicamentos a la unidad 
médica de Mecatán –ahí 
mismo inauguró un área 
de Servicios Amigables 

para las enfermeras y los 
amigos médicos, este es 
un esfuerzo pero también 
es  mi  ob l igac ión ,  s in 
embargo hacemos el mayor 
esfuerzo posible para darles 

cumplimiento en tiempo 
y forma, quiero decirles 
que voy a estar muy de 
cerca, más atento a sus 
necesidades; quiero darle 
las gracias a Dios por que 
nos ha permitido traerles 
este abasto que sin lugar a 
duda me están informando 
que no sufriremos hasta el 
mes de diciembre con esto 
que nos acaba de llegar”.
Es  de  menc ionar  que 
recientemente el Secretario 
de Salud visitó el municipio 

Entrega Gobierno 7 millones pesos en 
medicamentos al Hospital Civil de Tepic

Se consolida Nayarit como uno de 
los estados más seguros del país

Nayarit se mantiene como uno 
de los estados más seguros del 
país, sostuvo el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad, de la Secretaría 
de Gobernación, al presentar 
las cifras de los delitos que se 
cometieron durante el primer 

semestre de 2016 en todo el 
país.
Al respecto, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
aseguró que continuará su 
propósito de seguir brindando 
seguridad y paz social  a 
los nayaritas, mediante la 

r e a l i z a c i ó n  y 
c o o r d i n a c i ó n 
de las políticas, 
p r o g r a m a s  y 
e s t r a t e g i a s 
en mater ia  de 
seguridad pública, 
en todo el estado.
“ N a y a r i t  e s t á 
en  b l anco  en 
secuestros, está 
en números muy 
p o s i t i v o s  e n 
todos los ámbitos 
para  ev i ta r  l a 

Como parte del proceso 
de  abas tec im ien to  de 
medicamentos e insumos 
a la red hospitalaria de la 
entidad, que ha instruido 
el  Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
Secretario de Salud del 
estado, Pavel Plata Jarero 
hizo entrega de insumos 
básicos, medicamentos y 
mobiliario por un monto 
superior a los 7 millones 
de  pesos  a l  Hosp i ta l 
Civil de Tepic, “Antonio 
González Guevara”, con el 
fin de garantizar la atención 
oportuna y de calidad a 
los pacientes que acuden 
a este centro hospitalario.
Pavel Plata Jarero reconoció 
que el Gobierno de la Gente 

Ejército, la Marina, la PGR, 
la Policía del Estado, Policía 
Nayarit, la confianza, que eso 
es lo más importante, porque 
eso antes no se tenía”, añadió.
Sólo por debajo de Campeche, 
Nayarit es el estado con menor 
incidencia delictiva en lo que va 
del año, con tan sólo mil 974 
delitos considerados como de 
alto impacto, de acuerdo con 
el organismo gubernamental. 
Sin embargo, no sólo fuentes 
institucionales clasifican a la 
entidad con el más bajo índice 
delictivo del país, recientemente 
el Institute for 
Economics and 
Peace lo calificó 
como uno de 
los terr i tor ios 
más pacíficos 
de México.
A s i m i s m o , 
e l  Semá fo ro 
D e l i c t i v o 
(proyecto social 
ciudadano para 
la paz en México) 

clasificó a Nayarit como uno de 
los estados por debajo de la 
media nacional en cuanto a los 
delitos de violación, extorsión, 
secuestro, robo de vehículos, 
robo de casa habitación, robo 
de negocio y lesiones.
La entidad ha tenido en los 
últimos cinco años el menor 
índice del ict ivo del  país, 
situación que igualmente es 
avalada por la asociación 
Causa en Común y el Instituto 
Mexicano para la Competitividad 
(IMCO).

ha pugnado por alcanzar 
los mejores niveles en el 
abasto de medicamentos y 
ha buscado que la atención a 
los usuarios de los servicios 
de salud sean de calidad 
y calidez, durante el acto 
que se llevó a cabo en 
las instalaciones de este 
nosocomio comentó: “A 
nombre del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
hemos hecho un esfuerzo 
en conjunto por lo que le 
agradezco a la Directora 
del Seguro Popular, Leticia 
Pérez el esfuerzo para 
que ustedes mañana no 
tengan que batallar por una 
torunda, por una jeringa; 
yo sé lo di f íc i l  que es 
para ustedes, sobretodo 

para promover los métodos 
anticonceptivos y el uso 
correcto de éstos-, durante 
su visita al nuevo hospital 
Jalcocotán y la c l ín ica 
de salud esta cabecera 
munic ipal  h izo entrega 
de aires acondicionados, 
ropería, sueros anti-alacrán 
y material de curación.
E l  func ionar io  es ta ta l 
comentó que próximamente 
se tiene programa la visita 
al municipio de Amatlán de 
Cañas y Rosamorada, para 
continuar con la encomienda 
del Gobernador de dotar de 
lo necesario para brindar 
a los nayar i tas que lo 
requieren de una atención 
médica de calidad y calidez.

delincuencia; eso a nosotros nos 
hace tener una responsabilidad 
con lo que el  c iudadano 
pide, y que nosotros estamos 
comprometidos hasta el último 
día de mi mandato a llevar 
una coordinación absoluta, y 
la confianza ante las fuerzas 
armadas es muy clara, nosotros 
estamos abiertos en una 
honestidad, en donde nosotros 
podamos tener caminos seguros 
en la seguridad, aquí en el 
estado de Nayarit”, declaró 
el mandatario nayarita.
Sandoval Castañeda informó 
que actualmente Nayarit es el 
segundo estado más seguro, 
de acuerdo con los informes de 
organismos gubernamentales y 
de la sociedad civil. “Nayarit es 
el segundo estado más seguro, 
pero esto es con base en el 
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Continúa atención 
permanente en la Cantera por 
parte del Gobierno del Cambio

Necesario vincular el turismo con 
el sector productivo: Raúl Mejía 

actividades turísticas, vamos a 
darle valor agregado a nuestros 
productos y a  exportarlos en la 
misma región, con esto también 
vamos a crear empleos mejores 
en las zonas productoras, 
esto implica armar una nueva 
estrategia que contemple el 
gran potencial productivo que 
tiene la zona de Compostela y 
Bahía de Banderas”
 Raúl Mejía explicó que lo que 
más se consume en esta zona 
turística son alimentos, y la 
mayoría los traen de fuera, 
cuando en la región pueden 
producirse y venderse a muy 
buen precio “vamos a producir y 
a vender a los grandes centros 
turísticos los productos que 
consumen. Hemos detectado 

en muchos estudios que en las 
zonas hoteleras y turísticas hay 
123 productos alimenticios que 
podemos producir en la zona, 
tenemos que aprovechar esta 
oportunidad”, y llamó a construir 
una estrategia para el desarrollo 
con el turismo como uno de los 
principales motores económicos, 
que genere empleos y beneficios 
para las familias de las zonas 
turísticas.
Destacó que el eje rector del 
turismo debe ponerse en marcha 
con respeto al medio ambiente, 
a la ecología, con respeto a 
las tradiciones y costumbres, 
y expresó que es momento 
para reconvertir la vocación de 
varias regiones turísticas para 
desarrollar y practicar las nuevas 

variantes como son: turismo 
ecológico, gastronómico, 
turismo social y rural, y pidió 
cuidar el desarrollo urbano 
de la región de Bahía de 
Banderas:  “queremos 
un lugar de primera 
para el asentamiento y 
desarrollo turístico, y un 
lugar de primera para 
que vivan las familias que 
trabajan y que impulsan 
el desarrollo turístico. No 
queremos zonas de miseria 
ni ciudadanos de segunda”, 
puntualizó Raúl Mejía.

Tepic, Nayarit.- A poco 
más de una semana de la 
contingencia ambiental en 
la zona de la Cantera, la 
atención permanente para 
los ciudadanos damnificados 
continúa por parte del 
Gobierno del Cambio. Hasta 
el momento se ha apoyado 
con jornadas de salud 
que incluye citas médicas, 
medicamento gratuito y 
atención psicológica; también 

un comedor comunitario que 
diariamente atendió cerca 
de 400 personas, además  
se entregaron más de cien 
despensas, 10 mil litros de 
agua, ropa para quienes lo 
requerían y colchones.
Por su parte las dependencias 
encargadas desazolvaron 
calles, canales, repararon 
vías, puentes, problemas de 
alumbrado público y otros 
servicios.
El presidente municipal, 
Polo Domínguez aseguró 
a  los  c iudadanos de 

aquella zona que "hasta 
que termine la contingencia 
estaremos permanentemente 
atendiéndolos", declaró.
Agregó que "continuaremos 
con el desazolve, la limpieza 
de las viviendas y zonas 
afectadas; vamos a distribuir 
más colchones, esa como 
primera parte, la segunda es 
sentarnos con los vecinos, 
solicitar la presencia del 
gobierno del estado y la 

federación para ver cómo 
conjuntamente podemos 
atender y resolver esta 
situación que nadie esperaba"
El alcalde informó que 
durante esta semana se 
distribuirán 400 despensas y 
colchones entre las familias 
que perdieron los suyos, 
también dio a conocer 
que aproximadamente se 
requieren 25 millones de 
pesos para atender -en una 
primera parte- la situación de 
los canales en la zona de las 
Canteras, por ello enfatizó 

*"Hasta que termine la contingencia estaremos permanentemente 
atendiéndolos, tengan la confianza de que así será": Polo Domínguez

 *Dependencias municipales continúan trabajando en la zona
 *Ciudadanía en general puede seguir donando víveres en el centro de acopio 

instalado en DIF Municipal

Ahora como ayer, el turismo es 
una gran oportunidad para el 
desarrollo económico y social de 
Nayarit, y es urgente  adecuarnos 
a los nuevos tiempos y a las 
exigencias de este sector para 
ser competitivos, expresó Raúl 
Mejía durante el encuentro 
“Turismo por un Mejor Nayarit”, 
realizado el pasado sábado 
en Nuevo Vallarta, Bahía de 
Banderas, al cual asistió como 
invitado especial.
Durante el evento organizado 
por la Asociación Civil “Chaviza 
por Nayarit”, Raúl Mejía destacó 
que es necesario vincular la 
actividad turística con la actividad 
productiva, “Tenemos un gran 
potencial, debemos conectar las 
actividades productivas a las 

*Que la gente de la región produzca y venda lo que se consume en los grandes 
centros turísticos

en que la participación de 
los tres órdenes de gobierno 
es fundamental para brindar 
certidumbre y confianza a las 
miles de familias que habitan 
dichas colonias de la ciudad.
Es importante resaltar que la 

ciudadanía puede continuar 
donando alimentos en el 
centro de acopio instalado 
en DIF Municipal, ubicado 
en boulevard Colosio, en 
un horario de 8:00 a 15:00 
horas, de lunes a viernes.
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Tepic.-  La Fiscalía General 
del Estado en apoyo a la 
Secretaría de Seguridad 

Pública del municipio de 
Xalisco; dotó de armamento 
y uniformes a los elementos 

Fiscalía dota de uniformes y armamento 
a policías del Mando Único en Xalisco

En Nayarit 

Se garantiza la participación 
de mujeres indígenas en 

elecciones: Diputados 
Tepic.- En las diferentes 
etnias que forman parte 
del Estado de Nayarit las 
mujeres indígenas  tienen 
garantizados sus derechos 
político-electorales  para 
que no sean discriminadas 
en los comicios locales, 
argumentando que no está 
permitida su participación por 
los usos y costumbres de su 
comunidad.
Lo anterior se deriva de la 
aprobación de la minuta 
con proyecto de decreto que 
reformó a la Constitución 

Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, la cual establece 
que las mujeres indígenas 
del país no serán objeto 
de discriminación, lo que 
representa una acción de 
gran trascendencia en nuestra 
entidad por parte de las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
del Congreso del Estado de 
Nayarit. 
En tal sentido, los usos y 
costumbres no deben de 
estar por encima de los 
derechos humanos, sino 

que deben apegarse a los 
principios fundamentales de 
la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos; 
por lo que con la ampliación 
de  la participación política de 
mujeres de los distintos pueblos 
indígenas, se garantiza que 
disfruten y ejerzan su derecho 
de votar y ser votadas en 
condiciones de igualdad, 
acceder y desempeñar cargos 
públicos y de elección popular, 
con el propósito fundamental 
de crear condiciones para 
que las comunidades estén 

debidamente representadas.
Con la entrada en vigor 
de esta reforma se abrió 
paso a la inclusión política 
de este importante sector 
de Nayarit, inclusive en los 
propios sistemas culturales  
que contemplan la elección de 
autoridades de sus municipios 
por medio de asamblea, en 
forma directa, unánime y 

pública.
De esta manera desde el 
Congreso del Estado sus 
diputadas y diputados siguen 
trabajando para garantizar 
los derechos de todos los 
nayaritas, en esta ocasión a 
las mujeres indígenas para 
poder votar y ser votadas en 
los próximos comicios locales, 
estatales y federales. 

de seguridad pertenecientes 
al Mando Único. 
En representación del Fiscal 

Edgar Veytia, el 
S e c r e t a r i o  d e 
Seguridad Pública, 
J o r g e  A l o n s o 
Campos Huerta; 
entregó de manera 
simbólica las armas 
al Secretario de 
Seguridad Pública 
del municipio de 
Xal isco, Hernán 
Fernando Rodríguez 
Rentería.
“ H a c e m o s 
entrega de armas 
y  u n i f o r m e s , 
c u m p l i e n d o  e l 
c o m p r o m i s o 
pactado a través de 
la firma del Mando 
Único; cumpliendo 
con los lineamientos 
que marca la Ley de 
armas y explosivos; 

para que se haga buen uso 
y se resguarde el municipio 
de Xal isco”; expl icó el 
Secretario de Seguridad, 
Campos Huerta. 
Por su parte, el titular de 
la Secretaría de Seguridad 
del municipio de Xalisco, 
Hernán Rodríguez; agradeció 
el apoyo brindado a los 
elementos de la corporación; 
quienes –señaló- carecían 
de uniformes y armas. 
“Con éste apoyo que nos 
brinda la Fiscalía, nos sentimos 
más comprometidos, y listos 

para brindar seguridad a las 
familias de Xalisco; nuestro 
equipo ya estaba obsoleto, 
contábamos con armas MP5 
y escopetas, que incluso ya 
se encontraban oxidadas”; 
aseveró Hernán Rodríguez. 
Cabe señalar  que los 
elementos municipales, 
e s t a r á n  r e c i b i e n d o 
capaci taciones teór ico-
práct icas, que vendrán 
a reforzar y mejorar su 
desempeño, garantizando 
la seguridad de las familias 
del municipio de Xalisco. 

*El titular de la Secretaría de Seguridad del municipio de Xalisco, Hernán 
Rodríguez; agradeció el apoyo brindado a los elementos de la corporación; 

quienes –señaló- carecían de uniformes y armas.
*Los elementos municipales, estarán recibiendo capacitaciones teórico-

prácticas, que vendrán a reforzar y mejorar su desempeño, garantizando la 
seguridad de las familias del municipio de Xalisco.
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LAYIN CAUSA FUROR 
EN FERIA DEL ELOTE 
EN XALISCO 

Todo parece indicar 
que el alcalde de San 
Blas  sigue presente  

en el corazón de la gente 
, y contrario a lo que sus 
adversarios quisieran, Layín 
sigue tendiendo la preferencia 
del pueblo.
Layín se ha convertido en 
un fenómeno social digno 
de estudio, todos piensan 
que gracias a asesores 
en marketing polít ico o 
consultores extranjeros 
asesoran al polémico alcalde 
de San Blas, que hoy está 
en las preferencias de 
los ciudadanos para ser 
Gobernador en 2107, pero 
no es así  quienes lo conocen 
sabes que Layín ha sabido 
dar una exacta lectura del 
ideario del pueblo nayarita 
que hoy da su respaldo y 
apoyo donde esté se presenta.
Su presencia en la Feria del 
Elote en su edición 2016, no 

fue la excepción, miles de 
simpatizantes arroparon y 
corearon a Layín a su ingreso 
a la cabecera municipal, 
como en otras ocasiones 
corrieron a tomarse selfies  
o abrazar  a quienes muchas 
llamaba ya "El Amigo de 
Todos", quien fiel a su estilo 
abraza y regala dinero como 
símbolo de una muestra de 
apoyo acompañado de la 
frese " Hay le va pal pollo, 
que chille la cazuela " dice 
en corto a sus seguidores 
después de darles un billete 
de 20 o hasta 500 pesos.
Así Layín vuelve a mostrar el 
músculo, manda un mensaje 
a sus contrincantes y a sus 
seguidores, es el precandidato 
a la gubernatura con más 
cercanía con la gente, más 
querido y con más arraigo 
en las clases populares y 
el enemigo a vencer en las 
elecciones del año 2017.

*Acompañado de miles de seguidores, Layín volvió a enseñar el 
musculo y se llevó la tarde en la Feria del Elote 2016.
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Se calienta la grilla por 
la presidencia de la 

ganadera en Tecuala 
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*Decenas de ganaderos del popular ejido de Milpas Viejas, se reunieron para 
compartir una sabrosa y exquisita birria de res, acompañada de las infaltables 
aguas amargas. El anfitrión de esta reunión fue el joven político José Huerta 
Gil “Josesillo”, quien en esa alegre reunión de ganaderos les expresó que sin 
tanto preámbulo buscaría la silla presidencial de ese núcleo ganadero.



Lunes 1° de 
Agosto de 201612

Lunes 1 de Agosto de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1995

ecualaT
12

Se calienta la grilla por la presidencia 
de la ganadera local “El Pajarito”

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Decenas 
de ganaderos del popular 
ejido de Milpas Viejas se 
reunieron para compartir 
una sabrosa y exquisita 
birria de res, acompañada 
de las infaltables aguas 
amargas. El anfitrión de esta 
reunión fue el joven político 
José Huerta Gil “Josesillo”, 
quien en esa alegre reunión 
de ganaderos les expresó 
que sin tanto preámbulo 
buscaría la silla presidencial 
de ese núcleo ganadero en 
este municipio en mención. 
A lo que los ahí presentes 
aplaudieron con beneplácito 
esa muy buena decisión 
de parte de quien tuvo la 
amabilidad de invitarlos al 
convivio ya mencionado y 
anunciarles su deseo de 
que el próximo año 2017 
liderar y administrar a la 
unión ganadera local “El 
Pajarito”. Los ganaderos 
ahí presentes dieron todo 
su respaldo a este joven 
político que ya le viene en 

la sangre para inmiscuirse 
en las lides políticas.
José huerta Gil, es hijo 
del expresidente municipal 
Ramón Huerta, y bueno, 
aquí cabe el dicho que 
dice: “de tal palo tal astilla”, 
y el joven señor Josesillo 
Huerta ya está siguiendo 
los pasos de su padre, 
como grandes militantes 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI).
Habremos de recordar, amigo 
lector, que en este su medio 
preferido GenteyPoder le 
publicamos que la lucha por la 
representatividad de la unión 
ganadera ya mencionada, 
brotaría por cualquier lado 
y ese momento ya llegó, los 
ganaderos de Tecuala, sus 
ejidos y comunidades, están 
desesperados porque ya se 
llegue el dichoso cambio, y 
comentaron a este medio 
informativo que desde hace 
algunos meses para acá las 
cosas administrativamente 
andan muy mal en ese 
núcleo ganadero y más 
en  sus  representados 

actuales. Bien, pero ese 
tema lo comentaremos más 
adelante, conforme se vaya 
preparando todo esto en 
el camino saldrán muchas 
cosas, unas malas y otras no 
tan buenas  que habremos 
de darle a conocer a los 
ciudadanos tecualenses, en 
especial a los interesados 
de la unión ganadera local 
“El Pajarito”.
En esta primera reunión 
de calentamiento del tema 
que al principio escribimos, 
estuvieron presentes y 
dándole todo el apoyo  a José 
Huerta Gil “Josesillo”:  Ramón 
Huerta Fonseca, el ex regidor 
Asunción Betancourt Soto, 
Ciro Jaramillo, el presidente 
del comisariado ejidal Edgar 
Hernández Carr i l lo,   el 
oriundo de las lumbres y las 
Anonas Guadalupe Colio, 
el comisariado del ejido de 
Pajaritos el popular “Güero”, 
además el siempre presente 
en este tipo de eventos Cruz 
Hernández, el buen amigo 
“Polvo” Fonseca y muchos 
otros más.  
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A CREME
AMLO y Navarro A QUÉ VINO LÓPEZ OBRADOR

El Presidente de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), 
Andrés Manuel López obrador, estuvo 
en Tepic este pasado fin de semana, a 
fin de dar fe y oficializar la integración 
de la asociación civil “Juntos por 
Nayarit”, que encabeza el  ampliamente  
conocido Doctor Miguel Ángel  Navarro 
Quintero. 
En evento ex profeso celebrado en 
un conocido hotel ubicado hacia el 
oriente de la Capital, AMLO verificó de 
primera mano el resultado del trabajo y 
los acuerdos correspondientes en pro 
del posicionamiento del movimiento 
en Nayarit, y  Navarro por su parte,  
adoptó sin más la esencia de la 
“rebeldía pacífica” lopezobradorista. 
Mientras tanto, el discurso por 
consecuencia, se impregnó de la 
nueva doctrina, pues mostraría a 
partir de ese entonces el lado más 
“libertario” del doctor:  el implacable 
juicio crítico en contra de tal sistema 
político-gubernamental, que dijo, 
actualmente mantiene graves retrocesos 
en perjuicio de las mayorías, a las que 
la falta total de oficio, honestidad y 
sensibilidad en el propio ejercicio del 
poder ha condenado a miseria, hambre, 
inseguridad y pésimos servicios en 
materia de educación, salud y vivienda 
que, pese a estar contemplados 
como derechos inalienables en la 
Constitución, no se cubren, para 
en cambio solo generar “alegría y 
bonanza exclusivos para el reducido 
grupo de deshonestos que detentan 
el gobierno”, y que por supuesto para 
estos “todo está muy bien en unidad, 
trabajando”, pero para su propio peculio, 
y de ello abundan las pruebas -que 
las cúpulas nunca quieren ni querrán 
ver, como error en el que seguirán 
sin duda pagando con debacle- en la 
queja y clamor diarios de sectores y 
organizaciones y pueblo en general, 
que no puede “maquillar” ya el rústico 
monólogo del triunfalismo material 
ni las limosnas clientelares. Porque 
la política, refrendó el Doctor, es la 
puesta en práctica de esa particular  
conjugación de sentimiento y valores 
para recoger verdaderamente el sentir 
popular, lo demás es politiquería y 
ocurrencias, producto de un lamentable 
escenario de analfabetismo político, 
democrático y comunicacional.
Ante cientos de simpatizantes, diputados 
y empresarios afines al proyecto 
morenista y navarrista, y ahora 
ya en una sola fuerza  de “Juntos 
con Morena”,  Navarro asumió con 
bríos renovados pues la lucha en 
calidad de “Promotor de la soberanía 
nacional” en la Entidad, adquiriendo 

la responsabilidad de coadyuvar con 
triunfos para el  próximo 2017 y más 
aún, para el 2018.
Con lo anterior, quedó claro en parte un 
objetivo estratégico: acudir al pueblo 
-en todos sus rincones- y registrar 
puntualmente su hartazgo ante la 
inocultable realidad de fracaso en la 
praxis político-gubernamental, a un 
tiempo que se plantean soluciones, 
pero en especial, una vía de desfogue 
que canalice el resquemor colectivo 
hacia el viraje electoral: cuando lo de 
siempre se desmorona, Morena está 
listo, y no te decepciona.
Hasta ahí, pereciera que el polémico 
AMLO en su persistente lucha ha 
descubierto una sencilla pero practica 
fórmula, de capitalizar los evidentes 
desaguisados de sus detractores 
dentro y fuera del poder, y atraer de 
conformidad como efecto inminente 
la confianza de un creciente sector 
que aun considera que  no todo 
está perdido; sin embargo el reto no 
ha sido nada fácil, y se torna  cada 
vez más complicado, cuando la 
transversalidad, esa imprescindible 
herramienta que permite que cada 
integrante de la estructura reproduzca 
eficazmente un mismo lenguaje, una 
misma dirección y desenvolvimiento 
con lealtad,   responsabilidad y 
profesionalismo, tanto en operatividad  
política: acción y reacción inmediata 
congruente en el decir y el hacer, 
como en materia comunicacional, es 
la gran ausente, de ahí que grandes 
proyectos, no puedan salir de der 
eso, solo grandes proyectos,  y en 
consecuencia se vayan diluyendo en 
la simulación, la mala prestidigitación, 
incapacidad para sumar e integrar un 
gran frente multidisciplinar que sepa 
comunicar y establecer compromisos 
recíprocos, cayendo en sectarismo y 
restas;  coacción y más de lo mismo. 
Por ello,  López Obrador ha trajinado 
bastante,  en una empresa en la que ha 
ido remando contracorriente y “caballos 
de Troya” en centro y providencias. 
Así, la cuestión parte entonces de ver 
qué tanto se asegurará en la meta de 
aterrizar cada discurso incendiario 
en la realidad de cada ciudadano, 
cada sector social, que lo que se 
diga arriba con gran entusiasmo y 
coraje, la estructura en su totalidad lo 
procese sin contrasentidos, divisiones, 
deshonestidad y manipuleo de recursos, 
sectarismo  y tacañerías y se garantice 
el cumplimiento del cometido. ¿Lo 
logrará esta vez AMLO? ¿Lo logrará 
el ahora Promotor de la Soberanía 
Nacional de la Entidad, Doctor Navarro 
Quintero? Veremos entonces. 

Andrés Manuel López Obrador estuvo 
el pasado sábado en conocido 
hotel de la capital nayarita, hasta 
donde llegaron personas de distintos 
lugares del Estado y de diferentes 
clases sociales, pues, podíamos 
ver a algunos médicos, enfermeras, 
abogados, campesinos, obreros, 
líderes sindicales, etc. La gran 
mayoría de los asistentes era gente 
de la estructura política del doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero, de 
su organización “Juntos por Nayarit”.
A su llegada, “El Peje” respondió los 
cuestionamientos que le realizaron 
los reporteros de los medios de 
comunicación. Fue ahí donde mencionó 
que su visita a Nayarit era para apoyar 
y presentar al doctor Miguel Ángel 
Navarro, como promotor de Soberanía 
Nacional en nuestro Estado. 
Argumentó López Obrador, que 
la gente de Nayarit siempre lo ha 
apoyado, y continuará luchando 
hasta lograr que haya un cambio 
verdadero y que como se sabe se 
está atravesando por una situación 
difícil, grave, en Nayarit y en todo 
el país; está abandonado el campo, 
no hay apoyo para los productores, 
no hay empleo, no hay bienestar, es 
una situación decadente lo que se 
padece en Nayarit y en todo el país 
y por eso es necesario un cambio.
El principal problema en Nayarit, el 
principal problema de México, es la 
corrupción, nuestra lucha es para 
erradicar, acabar con ese cáncer que 
es la corrupción y estamos seguros 
que, si logramos entre todos, un 
cambio verdadero, y se acaba con la 
corrupción se va a lograr el renacimiento 
de Nayarit, el renacimiento de México, 
ese es el propósito que tiene nuestro 
movimiento de MORENA, acabar con 
la corrupción para que haya desarrollo, 
haya progreso, con justicia en Nayarit 

y en todo el país. 
El doctor no es un militante de 
MORENA, pero MORENA le abre 
las puertas a mujeres y hombres de 
buena voluntad.
Durante su discurso, López Obrador, 
recibió muestras de cariño por parte 
de los asistentes, coreando al unísono: 
¡presidente! ¡presidente! ¡presidente! 
Dándole, la gente de Nayarit, su 
respaldo para que, en el 2018, sea 
presidente de México.
El discurso de López Obrador fue 
principalmente sobre la corrupción y 
la transformación de México a través 
de MORENA. 
Sobre la designación del Dr. Navarro 
explicó cómo se dio: se reunió el 
Consejo de MORENA en Nayarit, 
y se acordó de que para tener un 
representante que se llama Promotor 
de la Soberanía Nacional, se decidió 
que se iba a llevar a cabo una encuesta 
para ver quien estaba mejor visto por 
la gente en Nayarit y se presentaron 
cinco nombres y se aplicó la encuesta. 
Y resultó de esa encuesta que el 
mejor calificado fue el doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero.
Entonces, a esto también obedece 
mi presencia, a informarles que ya 
tenemos un promotor de la Soberanía 
nacional en Nayarit y que es el 
doctor Miguel Ángel Navarro. Y va a 
coordinar el trabajo de preparación, 
de organización de MORENA en 
Nayarit, es importantísimo porque 
si no, no avanzamos. Tenemos de 
ahora, al día 20 de noviembre que 
es el Congreso Nacional de Morena 
de constituir 948 comités en Nayarit, 
porque hay 948 secciones electorales. 
López Obrador, dijo que regresará a 
Nayarit para tomarle la protesta a los 
comités antes del 20 de noviembre 
y se comprometió a visitar los veinte 
municipios de Nayarit.
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POLítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Navarro Quintero sin ser militante de 
MORENA representará a López Obrador.

Es el partido de Andrés Manuel 
López Obrador, MORENA, el que 
no pierde el tiempo y le está dando 
la dimensión e importancia que le 
corresponde en los ya cercanos 
comicios para gobernador en 
el Estado de México y Nayarit, 
como un paso firme para lo que 
vendrá en el 2018, como son las 
elecciones presidenciales, y es 
así como el líder del Movimiento 
de Regeneración Nacional viene 
recorr iendo todo e l  ter r i tor io 
nac iona l  para  organ izar  sus 
comités estatales, municipales 
y seccionales a fin de tener una 
sólida fuerza y unidad…..
Con ese motivo estuvo este sábado 
30 de julio del 2016, en Nayarit, 
y dar posesión al doctor Miguel 
Ángel Navarro Quintero como 
Promotor de la Soberanía Nacional 
en Nayarit, que se encargará de 
promover y posicionar a MORENA 
en los distintos municipios de 
la entidad, así como ser el que 
represente a López Obrador en 
Nayarit…..Sobre este último dijo 
el presidente del Movimiento de 
Regeneración Nacional: “mi visita 
aquí, es para apoyar al doctor 
Navarro y se conozca que está 
con nosotros”…..
Al llegar el “Peje” Andrés Manuel 
al hotel donde se desarrollaría 
el acto político, hubo una breve 
entrevista con los representantes 
de los medios de comunicación y 
ahí se le preguntó a López Obrador, 
¿si Miguel Ángel ya era candidato 
a gobernador por MORENA? a 
lo que contestó el destacado 
político, dos veces aspirante a 
la presidencia de la República: 
“no se puede hablar  todavía 
de candidato, ni de campañas, 
porque se nos acusaría de actos 
anticipados de campaña; vamos 
a esperar el momento en que nos 
permita la ley”….
.“Pero eso sí –señaló- ya se 
resolvió que el doctor Navarro va 
a representarnos como promotor 
de la Soberanía Nacional de 
Nayarit”…..¿Y por qué Navarro, 

se le cuestionó a López Obrador? 
Y dio como respuesta: “porque 
está bien visto en Nayarit, tiene 
buena imagen pública, esto se 
constató en una encuesta que 
se llevó a cabo, en donde salió 
bien calificado; además no es una 
imposición de nadie, y es que el 
doctor Navarro tiene la confianza 
de muchos ciudadanos, por eso 
que él nos va a representar”…..
Así  mismo e l  p res idente  de 
MORENA se refirió que Navarro 
es un ciudadano independiente y 
es en ese partido que participan 
militantes, simpatizantes y también 
muchos ciudadanos sin partido, 
integrantes de la sociedad civil…..
Se insistió que Navarro no es 
un militante de MORENA pero 
MORENA le abre las puertas a 
mujeres y hombres de buena 
voluntad….Aseguro López obrador 
que nunca “vamos a defraudar a 
Nayarit, porque aquí en el 2006 
ganamos la Presidencia de la 
República a pesar del fraude y sigue 
la gente dándonos su apoyo”……
Anunció el político tabasqueño que 
MORENA no hará alianzas con los 
demás partidos, que son paleros, 
mencionando al PAN-PRD-PT-
Movimiento Ciudadano, Encuentro 
Social, El Verde y Nueva Tranza, 
así lo dijo, al referirse a Nueva 
Alianza…..MORENA solo formara 
al ianzas con los ciudadanos, 
más tampoco con los llamados 
Independientes, porque estos son 
únicamente independientes del 
pueblo…..Después de la breve 
entrevista periodística, se realizó el 
evento político en un amplio salón 
del hotel, encontrándose lleno por 
seguidores de López Obrador, y 
los dirigentes del partido en el 
estado…..En ese recinto se hallaba 
el ex–presidente municipal de 
Santiago Ixcuintla, diputado local, 
Pavel Jarero, quien renunció al 
PRD que lo hizo político, perdido 
en el mar de gentes llegados de 
los distintos puntos del estado…..
Hasta la próxima…..Decano del 
Periodismo.

*En el Foro Regional en materia de 
Derechos Humanos en Morelia Michoacán

Por: Julieta Villanueva. 
Enviada especial.

Morelia Michoacán.- El examen 
periódico universal, constituye 
un mecanismo de Derechos 
Humanos en el cual el consejo 
de derechos humanos, organismo 
intergubernamental de las Naciones 
Unidas encargado de fortalecer 
la promoción y protección de los 
derechos humanos en todo el 
mundo, revisa periódicamente el 
cumplimiento de cada uno de los 
estados miembros de la Naciones 
Unidas en cuanto a las respectivas 
obligaciones y compromisos en el 
ámbito de los derechos humanos 
fundamentales del hombre.
En ese tenor, el H. Congreso del Estado, 
representado por la Diputada Angélica 
María Sánchez Cervantes, Presidenta 
de la Comisión de Justicia y Derechos 
Humanos, tuvo recientemente una 
destacada participación en el “Foro 
Regional para el mecanismo del examen 
periódico universal EUP”, que conto 
con la participación de representantes 
de las entidades de Aguascalientes, 
Colima, Guanajuato, Jalisco, Querétaro 
y desde luego Nayarit. 
En este trascendental evento se busca 
crear mecanismos de coordinación a nivel 
local para atender recomendaciones o 
sentencias de organismos nacionales 
e internacionales, asimismo propone 
generar diálogos con las entidades 
federativas y municipios para el 
cumplimiento de sus obligaciones en 
materia de derechos humanos. 
Los temas prioritarios a desarrollar 
fueron los concernientes a: derechos 
de las personas migrantes, derechos de 
las mujeres, derechos de las personas 
con discapacidad y los derechos de 
las niñas, los niños y los adolecentes. 
La Trigésima Primera Legislatura al 
Congreso del Estado de Nayarit, ha 
trabajado con especial ahínco en 
pro de los sectores vulnerables y del 
respeto de los derechos esenciales 
del hombre, consientes que de no 

trabajar en estos trascendentales 
rubros, difícilmente se puede aspirar 
a lograr el bienestar integral de los 
nuestros y del progreso de Nayarit. 
En este orden de ideas, la Diputada 
Nayarita María Angélica Sánchez 
Cervantes, Presidenta de la Comisión 
de Justicia y Derechos Humanos,  ha 
expresado su convencimiento en el 
sentido de que dicho foro permitirá 
acceder a conocimientos y experiencias 
que se verán reflejadas seguramente 
en mejoras sustantivas en el marco 
legal de nuestra entidad, lo que 
consecuentemente se traducirá en 
bienestar para nuestra gente. 
Así también, el H. Congreso del Estado 
representado por la Diputada Nayarita 
María Angélica Sánchez Cervantes 
Presidenta de la Comisión de Justicia 
y Derechos Humanos,  dejo en dicho 
foro, clara su postura en continuar 
trabajando de manera decidida en 
aras de  consolidar a Nayarit como 
una entidad federativa en la que se 
privilegia el respeto y salvaguarda de 
los derechos esenciales del hombre. 
Cabe destacar, que en este importante 
foro regional, se dio a conocer el notorio 
trabajo de campo que realiza todos 
los días la Diputada Angélica María 
Sánchez Cervantes en su distrito, así 
como en el Congreso Nayarita, que 
por cierto  fue muy bien representado 
por esta conocida y multimencionada 
profesionista. 
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Buena organización 
en Seguridad 
Pública local

Recibe Alfredo 
Machuca 

invitación de 
Movimiento 
Ciudadano 

para la 
alcaldíaHablan los expulsados 

del PAN de Ixtlán del Río
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa de bastante 
credibilidad, el ex regidor 
panista Alfredo Machuca 
González, recibió en días 
pasados la invitación de 
Movimiento Ciudadano para 
encabezar la candidatura a 
la alcaldía de este municipio, 
y que les dijo que era una 
situación que valorará, puesto 
que le interesa representar al 
PAN en dicha posición.
Para conocer a fondo dicha 
información acudimos a la 
oficina de Alfredo Machuca, 
quien amablemente di jo 
no haber recibido ninguna 
invitación por parte de ningún 
partido político, incluso ni del 
PAN, en caso de recibir alguna 
invitación de esta índole sostuvo 
que deberá de valorarlo con 
su familia porque son cosas 
difíciles de resolver en un 
momento así.
En ese sentido comentó que la 
presidencia municipal de Ixtlán 
del Río, sería una posición 
para apoyar a las personas 
en diferentes rubros, como el 
deporte, lo educativo y en lo 
económico, “pero, repito, no 
he recibido invitación alguna, 
pero llegado su momento y 
si se dan las condiciones le 
entramos porque tenemos el 
respaldo de la gente”.

Cruces más peligros en esta cabecera municipal
Por Jorge 
Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Peatones entrevistados al 
cruzar uno de los cruceros 
más peligrosos en esta 
cabecera municipal Hidalgo 
y Colón, comentaron que 
pese a que el gobierno 
p r o m e t i ó  m e j o r a r  l a 

movilidad en este crucero, 
ya que pasar por este punto 
implica un riesgo para el 
peatón, si tenemos que 
cruzar por esta zona más 
nos vale pisar con cuidado. 
Es el cruce más peligroso 
ha habido inf in idad de 
accidentes de automóviles 
y de motociclistas en contra 
de peatones, especialistas 

en seguridad coinciden que 
se tiene que señalizar la 
zona y  mejorar el diseño 
no tener abandonado este 
espacio, es peligroso dejar 
al garete a los peatones, 
urge una semaforización 
inmediata en esta zona. 
Es de urgencia que esté 
un agente de tránsito de 
planta, que dirija la ruta 

de los automovilistas o de 
choferes de autobuses de 
pasaje y que se señalice 
para que el peatón transite 
con mayor comodidad, 
porque por este crucero 
pasan a diario infinidad 
de peatones y ciclistas es 
mejor prevenir que lamentar, 
se tiene que priorizar la 
integridad física del peatón.  

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- En entrevista 
con la ex regidora Paula Pulido 
Estrada, una de las mejores 
regidoras que ha tenido el PAN 
local, ella le dio mucho realce 
al deporte local, a la educación 
y a otras actividades referente 
al desarrollo municipal, dijo que 
el PAN, local atraviesa su peor 
momento su dirigencia municipal 
parece confundida y sin salida. 
El autoritarismo y la soberbia 
desmedida de la actual dirigencia 
local han llevado a un punto 
máximo el conflicto interno de 
Acción Nacional, ellos mismos se 
están dando el tiro de gracia faltos 

de inteligencia para enfrentar un 
clima complejo de amplio rechazo 
por parte de los panistas, están 
fallando los estrategas y se le da 
continuidad a la corrupción lo cual 
se ve ridículo.
La ex regidora Paula Pulido 
Estrada, expulsada del PAN por no 
enarbolar los entrampados internos 
favorecientes a unos cuantos, en 
este contexto gris vemos que la 
actual dirigencia no tiene las tablas 
para ser la voz de un partido, es 
necesario reconocer las fallas, 
para no parecer inoperantes, es 
necesario  mejorar los aspectos 
espinosos y dar los cambios 
importantes.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Sin abrir debate alguno 
sobre Seguridad Pública 
en este municipio, 
ciudadanos aseguran 
que actualmente hay 
gran seguridad y se 
han reducido los altos 
niveles de corrupción 
e  impun idad ,  se 
h a  m e j o r a d o  l a 
competencia de las 
fuerzas de Seguridad 
Pública con la llegada 
al mando del titular 
Nicolás Rivera Navarro, 
qu ien  pa rece  ha 

mejorado las prácticas 
de aprendizaje. 
Se ha incrementado la 
eficacia y eficacia de 
los mecanismos  
de control de confianza, 
había muchas dudas, 
sobre policías que no 
eran recomendables, 
lo que significa que 
habían reprobado las 
pruebas de control 
y  con f ianza ,  una 
situación que hoy no 
se considera grave, hoy 
el policía es más de 
confianza aunque dicen 
se sigue experimentado 

eventuales casos de 
corrupción.
Coinciden que no se han 
visto disfuncionalidad 
policiaca en este lugar, 
hay productividad y 
eficiencia, ya que dicen 
que más policías en 
la calle no significa 
menos delitos, se ven 
rondines eficientes que 
le ponen énfasis en la 
mejora policial en esta 
cabecera municipal al 
tomarse las medidas 
oportunas y mejores 
prácticas lo que implica 
cambios positivos. 
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Visión Política
Por Edmundo Virgen

Candidaturas a políticos descontinuados 
son la propuesta de MORENA para el 2017REPROBADAS LAS PENALES DE NAYARIT

Políticos totalmente descontinuados 
que se han caracterizado por 
saltar de partido en partido y 
que en cada proceso electoral 
se hacen los aparecidos para 
pescar alguna candidatura, sucede 
que sin batallarle mucho en esta 
ocasión han encontrado su lugar 
en MORENA. Definitivamente que 
esta estrategia que han adoptado en 
MORENA, la de acaparar desechos 
para participar con candidatos 
propios en las elecciones de 
2017, en vez de buscar rostros 
nuevos en la sociedad civil, sin 
duda que es la más errónea que 
se les puedo haber imaginado. 
Porque el hecho de contar con 
cartuchos quemados como el 
doctor MiGUEL ANGEL NAVARRO 
QUINTERO como su más firme 
aspirante al gobierno del estado, 
en vez de sumarles votos lo más 
seguro es que les reste, por que el 
médico desde que perdió aquella 
elección interna en el tricolor 
en la que también buscaba la 
candidatura en mención y que 
perdió, fue un duro golpe que no 
pudo soportar y prefirió el exilio 
de esta entidad. 
Puso tierra de por medio y desde 
entonces solo en contadas 
ocasiones se le ha visto por estas 
tierras, sobre todo claro está, 
cuando le conviene, como en esta 
ocasión en que es probable que 
ahora si se le haga ser candidato 
al gobierno del estado y tantas 
son sus ganas que desde hace 
meses anda recorriendo el estado 
embaucando a cuanto incauto se 
deje engañar y aunque, la lógica 
nos dice que de ser candidato no 
lograra una gran captación de votos, 
por que la gente está cansada de 
las mismas caras de siempre, esta 
contienda le servirá para negociar 
un escaño en el Congreso de la 
Unión y ese es precisamente su 
único interés, el seguir pegado 
a la ubre del presupuesto como 
siempre lo ha hecho. 
Cabe mencionar que los demás 
aspirantes que tiene MORENA 
definitivamente son mejores que el 
galeno y sobre todo que han hecho 

mucho por el estado, como es el 
caso del promotor de la Cultura y 
el Arte ENRIQUE AGUET, quien a 
través de su fundación Tarasca, es 
el responsable de que el nombre 
de NAYARIT se mencione en 
distintas exposiciones culturales en 
México en el extranjero. En tanto 
de los políticos tradicionales ¿que 
podemos decir?, simplemente que 
son unos vividores del presupuesto, 
y claro está que si el INE les exigiera 
que los gastos de campaña los 
hicieran con sus propios recursos 
seguramente se extinguirían de 
la faz de la tierra.
En otro tema, les comento que las 
brigadas de los Servicios de Salud 
de Nayarit que con antelación 
iniciaron oportunamente acciones 
de nebulización en distintas 
colonias de la ciudad de TEPIC, 
desde hace semanas se les ha 
dejado de ver, ya brillan por su 
ausencia. Debido a esto los temibles 
zancudos empiezan a proliferar 
con mayor intensidad y aunque el 
diputado Benigno diga que solo 
descacharrizando se soluciona el 
problema, el tribuno lo dice más 
que nada para ahorrarle dinero 
al gobierno, ya que cree que con 
este tipo de lambisconerías se 
ganara la candidatura a la alcaldía 
de Santiago Ixcuintla. Y pues, el 
pueblo más le agradecería que 
se ponga las pilas y se dedique a 
trabajar y no trate de confundir a 
la sociedad con sus declaraciones 
infundadas. Las acciones de 
nebulización son necesarias para 
evitar que se presente una epidemia 
de Dengue, Zika, y Chikungunya, 
que son causados por el zancudo 
Aedes Aegypti, así lo manifiesta 
el titular de la Secretaria de Salud 
en el país el doctor José Narro 
Robles. Por lo que sin lugar a  
dudas, dé no adoptarse las debidas 
providencias, entonces dentro 
de muy poco tiempo volveremos 
a ver los hospitales del estado 
atestados de enfermos infectados 
por estas maléficas enfermedades 
que ya en otros años ha dejado 
a miles de NAYARITAS amargas 
experiencias.

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENsAMIENtO

Sabemos que afrontaremos pronto 
una contienda electoral (2017) y que 
los asesores de los aspirantes hacen 
todo para echar lodo y tierra al actual 
gobierno nayarita, para fincar en sus 
errores u omisiones, su discurso y 
la base de su posible triunfo. Es 
decir, hacer ver mal al estado y a 
sus gobernantes para decir que ellos 
son los ‘mesías’ o ‘salvadores’ de 
cualquier situación. Así los vemos 
criticando y señalando yerros pero 
sin advertir posibles soluciones o 
cuando menos propuestas.
Eso no quiere decir que los gobiernos 
que van de salida a veces se 
comportan indiferentes y hasta 
irresponsables en el tratamiento de 
aspectos que van dejando ‘para el 
último’ sin pensar que esas omisiones 
pueden provocarles terribles dolores 
de cabeza al dejar sus mandatos.
Recientemente se publicó que de 
acuerdo con la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, los 
penales de Nayarit son los peores 
del país, y que el estado es el que 
menos puntaje tiene en desarrollo 
económico, al menos en el primer 
trimestre de 2016. Será verdad, 
será mentira, pero muchas de 
esas notas ‘malas’ para el estado, 
seguirán viéndose de aquí hasta 
que termine el actual periodo 
que encabeza Roberto Sandoval. 
Empero, eso no quiere decir que 
los difusores de esas notas estén 
mintiendo, no, lo que se subraya 
es la oportunidad para soltar ese 
tipo de noticias cuando más se 
prende la política de la sucesión. 
Coincidencias o estrategias, eso 
usted lo debe definir.

NUESTRAS PENALES, MAL 
CALIFICADAS

Tras realizar un estudio, la CNDH 
le otorgó a las cárceles de Nayarit 
una calificación promedio de 4.11, 
la más baja del territorio. Se 
detectaron mayores condiciones 
de hacinamiento, sobrepoblación, 
fallas en las condiciones de higiene 
y deficiencias en la alimentación 
de los reos, entre otros temas. El 
documento detalla que la cárcel 
con peor calificación en el país 
es la de Bahía de Banderas, en 
plena Riviera Nayarit. Si fuera de 
esa penal de la zona turística se 
respira sol, playa, arena y magnífica 
gastronomía, en la penal no hay 
ni agua mucho menos alimentos 
suficientes o buena atención.

Así, la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos divulgó que  las 
penales de Nayarit son los peores 
del país, detectando condiciones 
de hacinamiento, sobrepoblación, 
fallas en las condiciones de higiene 
y deficiencias en la alimentación de 
los reos, entre otros.

HAY OTRAS IGUALES O 
PEORES

Para nutrir nuestro optimismo, 
la propia  Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) informó 
que los penales administrados por 
los estados de Nayarit, Guerrero 
y Quintana Roo cuentan con las 
peores condiciones para alcanzar 
la reinserción social, mientras 
que los ubicados en Guanajuato, 
Aguascalientes y Baja California, 
son adecuados, o sea, que son 
mejores.
Al presentar el Diagnóstico Nacional 
de Supervisión Penitenciaria 2015, 
Luis Raúl González Pérez señaló 
que los penales alcanzaron una 
calificación de 6.21, y sólo los 
penales militares alcanzaron una 
calificación de 7.93.

A PONERSE A TRABAJAR E 
INVERTIR

Durante la visita realizada a 130 
penales, el comisionado detectó 
que en 65 existe sobrepoblación, 
situación que genera problemas 
de salud y seguridad; en 95 se 
detectó la ausencia de personal de 
seguridad y custodia mientras que 
en 86 no existen protocolos para la 
prevención y atención a incidentes 
violentos, es decir, se desconoce 
cómo prevenir o atender incidentes 
como riñas, lesiones o motines.
De los 130 penales visitados se 
detectó que en 84 no existen 
programas para la prevención de 
las adicciones y desintoxicación 
voluntaria, mientras que en 81 
prevalecen deficiencias en las 
condiciones materiales y de higiene 
para los presos.
“Cuando veas las barbas de tu 
vecino cortar, pon las tuyas a 
remojar”, decimos nosotros. Queda 
poco tiempo para que finalice la 
actual administración, pero todo lo 
que se pueda hacer por los reos, 
sus familias y la seguridad de los 
nayaritas, no está de más. Hay que 
ponerse en acción y no quedarse 
con los brazos cruzados.

VEREMOS Y DIREMOS.
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Genteypoder/Acaponeta/
Por: Pedro Bernal.

ACAPONETA. Debido a que 
ahora es un requisito legal 
para las parejas que buscan 
casarse, haber participado en 
pláticas prematrimoniales, 
el Sistema DIF Municipal 
que preside la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, está 
ofreciendo estas charlas a 
los interesados en contraer 
nupcias.
Toca al encargado de los 
asuntos jurídicos de la 
institución Lic. Héctor Manuel 
Hernández Reyes dar estas 

pláticas informativas, donde 
comunica a las parejas temas 
como etapas del matrimonio, 
matrimonio civil, esponsales, 
capitulaciones matrimoniales, 
requisitos para contraer 
matrimonio, impedimentos 
para contraer matrimonio, 
derechos y obligaciones en 
el matrimonio, alimentos, 
regímenes patrimoniales, 
sociedad conyugal, separación 
de bienes,  patr imonio 
familiar, comunicación en el 
matrimonio, construyendo la 
equidad, sexualidad, derechos 
sexuales y reproductivos, 

violencia en el matrimonio, 
paternidad responsable y 
epístola de la familia, entre 
otros, los cuales se imparten 
en las instalaciones del DIF 
por la calle Rayón al norte de 
la ciudad, en una sola sesión 
por espacio de dos horas.
Antes de cada plática, la 
Presidenta del DIF Sra. Silvia 
Morelia, da la bienvenida a las 
parejas, los felicita por dar ese 
paso tan importante y decisivo, 
además de hacerles ver la 
responsabilidad que enfrenta 
en matrimonio y compromiso 
que adquieren; los invita a 
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Ofrece DIF pláticas 
prematrimoniales a 
parejas casaderas

de pareja, así como de las 
disposiciones legales; de la 
relación que antes había entre 
iglesia y estado, que se ha 
modificado sustancialmente. 
Comenta que las pláticas se 
dan los jueves de cada 15 
días, pero que, para mayor 
información e inscripción 
deberán comunicarse al DIF 
Municipal al teléfono 25 203 
15. (DCSM)

Gabriel: un niño perdido, ayúdenos a encontrarlo
Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.-  A través de este medio 
solicitamos la participación de toda la 
ciudadanía para ubicar al niño Gabriel 
De la Cruz Enríquez, de 12 años de 
edad, menor indígena que vive en 
situación de calle y que es buscado 
por su señor padre Máximo De la Cruz 
Aguilar, quien radica en la comunidad 
de Isla del Bosque, del municipio vecino 
de Escuinapa, Sinaloa. Existe toda una 
historia detrás de este pequeño y en la 
cual estuvo muy involucrado el Sistema 
DIF de Acaponeta que preside la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, quienes 
pensaban que ya estaba resuelta la 
situación del menor, pero en los últimos 
días se complicó, por lo que se solicita 
la colaboración de los habitantes de 
Acaponeta para su localización.
La historia es la siguiente: el pasado 
mes de marzo del presente año, el 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, a su paso por la calle Jalisco, 
justo detrás de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”, vio a un niño que 
dormía sobre la banqueta, por lo que 
giró instrucciones para conocer el 
estado del menor, a lo que se abocaron 
la Dirección de Seguridad Pública y 
principalmente el DIF Municipal, los 
cuales efectivamente comprobaron 
que el niño deambulaba y dormía en la 
calle y al abordarlo, encontraron fuerte 
resistencia del infante a comunicarse o a 

aceptar alimentos, pero, no sin trabajos, 
supieron que el pequeño tenía once años 
de edad, que se llamaba Gabriel De la 
Cruz Enríquez y que era originario de 
una comunidad indígena del municipio 
de Huajicori, en su parte donde colinda 
con Durango. Descubrieron que el menor 
había salido de su hogar en busca de 
su padre, pero al no hallarlo, se vio 
obligado a pernoctar en la vía pública 
o afuera de algunos comercios donde 
se sentía seguro, como el Oxxo de la 
plaza Paseo Gardenia, de donde fue 
recogido por el DIF.
Poco después ubicaron a un tío de 
Gabriel, que vive por el rumbo del bordo 
de contención del río y ahí fue aceptado 
por unos días, ya que la convivencia con 
este niño es difícil pues no acepta tan 
fácilmente el mando y vive en un estado 
de permanente desconfianza hacia los 
demás, por lo que se volvió a la calle, 
ante la sorpresa e impotencia de esos 
familiares. Nuevamente DIF lo recogió 
y lo entregó a otra tía que radica en la 
colonia de El Centenario quien aceptó 
tenerlo mientras encontraban a la madre 
y, posteriormente, las indagatorias del 
DIF tuvieron éxito, logrando hallar a la 
mamá, quien al ser  evaluada por el 
personal del área de psicología DIF, 
descubriendo que la propia señora tenía 
problemas de estabilidad emocional; 
luego de pedirle los documentos de 
identidad de su hijo, la señora pretextó 

ir a buscarlos, pero la verdad es que se 
desentendió de Gabriel, abandonándolo 
a su suerte. El DIF, en consecuencia, 
entró en contacto con las religiosas de 
la Casa Hogar Asunción de María, que 
se encuentra en la ciudad de Tepic, 
donde estuvo aproximadamente un 
mes internado, quienes apoyaron en 
resguardarlo mientras se localizaba a 
un familiar directo (padre y/o madre); 
justo es decirlo, el adolescente progresó, 
mejoró su aspecto, salud y se abrió 
más a la comunicación el tiempo que 
estuvo resguardado en la Casa Hogar.
Para su fortuna y gracias a que el DIF 
no se olvidó del caso y con la ayuda 
del DIF Escuinapa, lograron ubicar a 
su padre en la localidad de Isla del 
Bosque, por el rumbo de Teacapán, 
quien finalmente se hizo cargo del 
pequeño, que gracias a los cuidados 
de las monjas de la Casa Hogar y del 
propio DIF, mejoró su condición de 
salud e imagen, pues sufría notoria 
desnutrición y malas condiciones de 
higiene.
Por fin fue entregado a su padre en 
las instalaciones de DIF Escuinapa y 
cuando todo parecía tener un final feliz, 
resulta que hace unos días, el señor 
Máximo De la Cruz Aguilar se comunicó 
a Acaponeta para preguntar si sabían 
algo de su hijo ya que había escapado y 
él suponía había regresado a Acaponeta 
y, efectivamente, una persona que labora 

en el propio DIF lo ubicó en el Oxxo 
del crucero, dando aviso a la Dirección 
de Seguridad Pública, pero al notar 
Gabriel la presencia policiaca huyó a la 
carrera, atravesando la carretera sin el 
menor cuidado en su loca fuga, lo que 
obligó a los gendarmes a abandonar 
la persecución.
Ahora, con el papá en su búsqueda, 
con el sustento de DIF Acaponeta y 
de su presidenta la Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, con el apoyo del primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, se hace 
necesario hallar a Gabriel para velar por 
su seguridad y evitar que pronto pueda 
caer en las garras de la drogadicción o 
la delincuencia, por lo que se solicita la 
colaboración de todos para encontrar 
al muchacho, de ser así comunicarlo 
a la Dirección de Seguridad Pública al 
teléfono 01 (325) 25 201 00 ó al DIF 
Municipal 01 (325) 25 203 15, lo cual 
se les agradecerá. (DCSM)

que estén conscientes de 
sus derechos así como de 
sus obligaciones y puedan 
llevar una relación matrimonial 
más sana.
Explica el Lic. Hernández 
Reyes, que en la plática 
se ofrece un panorama 
comparat ivo entre los 
matrimonios del ayer con los 
de hoy, demostrando que hay 
una evolución en la relación 
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enseñanza; Fernando Montaño, maestro 
instructor de Amado Nervo; Viviano 
Dávalos, combatiente de la Guerra 
de Reforma; Amado Nervo, el más 
grande poeta de Nayarit; Antonio Rivas 
Mercado, arquitecto; Luis Castillo Ledón, 
intelectual y gobernador del Estado; 
Ramona Ceceña Hernández, maestra 
con 77 años de servicio educativo; 
Enrique y Pedro Elías, luchadores 

sociales; Andrés Magallón, luchador 
antihuertista; el acaponetense Juan 
Espinosa Bávara, Marcelino Cedano y 
Cristóbal Limón, los tres constituyentes 
de 1917 y, Esteban Baca Calderón, 
precursor de la Revolución Mexicana.
Es de gran relevancia mencionar que 
hasta el momento esta importante 
exposición itinerante rumbo al Centenario 
de Nayarit ha visitado los municipios de 

Santa María del Oro, Jala, Ahuacatlán, 
Ixtlán del Río y Compostela, lugares 
donde sus autoridades han mostrado 
buena disposición y apoyo para la 
recepción y promoción de los 20 
personajes: “Nayaritas del Muro de 
Honor Imaginería del Centenario”, al igual 
que lo ha hecho el XL Ayuntamiento de 
Acaponeta que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores. (DCSM)

Montan exposición sobre 
personajes históricos de Nayarit

18

Pedro Bernal/ Gente y Poder  
ACAPONETA.- Como se informó y 
con el apoyo de la XXXI Legislatura 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
coordinadamente con la Casa de la 
Cultura “Alí Chumacero”, se montó en 
los pasillos de ese espacio cultural una 
muestra de 17 capelos conteniendo 
20 figuras de pasta con algunos de 
los personajes cuyos nombres están 
inmortalizados en el muro de honor 
del Congreso Estatal de Nayarit, de 
ahí el nombre de la exhibición que 
lleva por título Exposición itinerante 
“Nayaritas del Muro de Honor. Imaginería 
del Centenario”; cada uno de ellos 
con una cédula explicativa sobre su 
vida y su obra; los cuales ya fueron 
montados por personal del Congreso 
ante la presencia de la directora de 
Fomento Cultural Municipal Dra. Aída 
Justina Aftimos Toledo quien informó 
que desde el próximo lunes primero de 
agosto y por todo el mes, estará abierta 
al público e invitó, especialmente a 
los niños que hoy se encuentran de 
vacaciones a que conozcan la vida de 
personajes relevantes de la historia 
nayarita, pues, dijo, ahí encontrarán 
nayaritas de varias de las épocas 
históricas de la entidad, y mencionó a: 
Tlahuitole, caudillo Cora que defendió 
heroicamente la Mesa del Nayar del 
asedio de los conquistadores; Juan 
Escutia, uno de los Niños Héroes muerto 
en 1847; Eulogio Parra, apasionado 
liberal y republicano; Rosa Navarro, 
educadora trilingüe que desarrolló 
dispositivos y juegos para apoyar la 

El IMSS previene anualmente 3 mil accidentes 
de trabajo con programa de seguridad e higiene
El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) previene 3 mil accidentes 
laborales anualmente a través del 
Programa de Seguridad e Higiene en el 
Trabajo, lo que permite el crecimiento 
en la productividad y competitividad 
de las empresas y asegura un trabajo 
digno y saludable para medio millón 
de trabajadores.
En 2015, el Instituto logró la disminución 
en 23 por ciento la variación de la tasa 
de accidentes de trabajo en cinco mil 
empresas que presentaron una alto 
porcentaje de siniestralidad, superando 
la meta por 3 puntos porcentuales.
El Jefe de la División de Prevención 
de Riesgos de Trabajo del IMSS, 
Florencio Polo Olvera, informó que 
se imparten mil 600 cursos a 37 mil 
trabajadores en temas relacionados 
con la seguridad y salud laboral, 
para que las empresas cuenten con 
personal capacitado para prevenir 
accidentes.
Esta capacitación se proporciona 
por los Servicios de Seguridad en el 

Trabajo y los Centros Regionales de 
Seguridad en el Trabajo, Capacitación 
y Productividad, certificados en la 
norma ISO 9001:2008, garantizando 
a los usuarios un nivel de eficacia en 
los servicios brindados. 
De acuerdo con información de la 
Memoria Estadística de Riesgos de 

Trabajo 2015, las delegaciones del 
IMSS en Jalisco, Estado de México 
Oriente, Nuevo León, Ciudad de México 
Sur y Baja California, registran 38.4 por 
ciento de los accidentes reportados a 
nivel nacional. La falta de organización, 
administración e implementación de 
medidas técnicas en el área de trabajo 

*Se redujo 23% la incidencia de 
accidentes de trabajo, en las 

empresas que intervino el IMSS. 
*El Seguro Social imparte mil 
600 cursos de capacitación 

referentes a seguridad e 
higiene laboral, a través de los 
Servicios de Seguridad en el 

Trabajo

son las principales causas.
Polo Olvera explicó que en las 
cinco delegaciones mencionadas, 
se concentra el 32 por ciento de las 
empresas registradas en el IMSS, y 
35.4 por ciento de los trabajadores 
asegurados por la Institución, por ello 
la importancia de fortalecer acciones 
preventivas de seguridad en el trabajo.
También se implementan otras 
actividades como la difusión de 
información en medios impresos, 
eventos anuales, por ejemplo, las 
Semanas Estatales de Seguridad e 
Higiene en el Trabajo, las cuales se 
organizan con los Gobiernos de los 
estados y dependencias federales 
y locales, donde se comparten 
conocimientos de seguridad, higiene, 
capacitación y productividad, para el 
resguardo de los empleados.
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Sorprende el diputado local 
Ángel Martínez Inurriaga 

a propios y extraños

Lucero de Fátima 
Rodríguez Allende por 
la municipalización de 

Tránsito Estatal

*Por su excelente disposición para trabajar por su gente *A pesar de todo sigue su 
incansable lucha la gestora social 

y regidora de la demarcación 2
GenteyPoder/

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Material 
reciclable para tener un 
munic ip io más sano y 
saludable, la iniciativa de 
Ángel Martínez Inurriaga 
por buscar de alguna forma 
la manera de como los 
c iudadanos se puedan 
interesar en esta  muy 
buena opción de trabajo, 
para muchas personas que 
se dedican a la reciclacion 

de diferentes materiales u  
objetos de plástico. Aquí 
lo que llama la atención a 
cientos de ciudadanos de 
este orgulloso municipio 
es las ganas del legislador 
local que de alguna manera 
busca que todo esto deje un 
recurso económico a quienes 
se dediquen a esta labor en 
mención. 

Y luego, agrega, la ciudadanía 
que ya tenían mucho tiempo 
o creen que jamás alguien 
habría hecho esto como 
diputado, muy poco se les veía 
por el municipio, nada más 
tomaban posesión ponían 
disque su oficina de gestoría 
en la capital del estado y rara  
vez se les volvía a ver por 
quienes le dieron el voto. 

Por eso el ginecólogo de 
profesión da muestras que 
cuando se quiere se puede, 
por eso es que tiene una 
buena preferencia dentro 
del electorado local, y donde 
ya le están preparando todo 
su apoyo para llevarlo en 
el 2017 a ese Ángel de la 
guarda, como su presidente 
municipal en el próximo 
proceso electoral. 
Además la escuelita de futbol 
de Huachotita a donde sus 
alumnos asisten gustosos 
a sus prácticas del deporte 
de las patadas, porque 
tienen todo lo necesario para 
llevar cabo sus lecciones 
deportivas, todo gracias al 
gestor incansable y amigo 
de los tecualenses, ejidos y 
comunidades pertenecientes 
a esta cabecera municipal, 
Ángel Martínez Inurriaga. 

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal 

Tecuala, Nayarit.- Poco es el 
interés de los regidores en el 
actual ayuntamiento municipal 
por tratar de evitar que se sigan 
suscitando más accidentes 
de motociclistas en este 
orgulloso municipio,  algunos 
ciudadanos tecualenses 
esto comentaron a nuestro 
medio informativo: “es triste 
y lamentable que quienes 
piden una pronta solución a 
este grave problema vehicular 
lo traten de traidor y su peor 
enemigo por hacerles ver todo 
esto, lo fácil que es entre 
todos apoyar esa petición 
que al fin es bien para todos 
los habitantes tecualenses”.
La regidora Lucero Rodríguez 
esto escribió en las redes 
sociales: “en esta sesión 
de cabildo se trató la 
municipalización de tránsito 
y su reglamento como único 
punto del orden del día, 
no se sometió a votación. 
Argumentaron que era trabajo 
de los padres y de valores, a lo 
que asegure que era verdad, 
tan es así que en la medida 
de mis posibilidades he hecho 

la campaña de valores, pero 
que como ayuntamiento 
debíamos hacer algo, si no, 
no existiera policía, porque al 
cabo es responsabilidad de 
los padres que los hijos no 
roben y no cometan delitos. 
Se argumentó que quien 
en tecuala no maneja 
alcoholizado y en sentido 
contrario, y que no se va a 
mermar los bolsillos de los 
ciudadanos por hacer lo 
anterior, lo cual me parece 
un comentario irresponsable 
a lo que presente la medida 
de los auxiliares viales 
Se quedó como punto de 
acuerdo que los policías 
van a auxiliar a los tránsitos 
estatales y se acordó de nuevo 
la campaña de educación vial 
en las escuelas, ojalá que en 
esta ocasión la campaña si 
sea una realidad y no sólo 
un acto superficial para librar 
la presión y el descontento 
que muchos tecualenses 
tenemos sobre el caos vial 
en nuestro municipio, por 
mi parte sigo escuchando 
propuestas ciudadanas para 
mejorar el tránsito vehicular 
en Tecuala”.
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La demarcación en 
progreso con las exitosas 
gestorías del joven Walter 

Olivarría Lizárraga

20

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

-El periplo terrestre-
“Cuando sea grande quiero ser niño”.

Al igual que el anciano que evoca de 
buen grado sus recuerdos se detiene en 
las horas sobresalientes del pasado, el 
filósofo espera ser claro en su examen 
retrospectivo del hecho capital de 
sus esenciales preocupaciones. Su 
conocimiento fundamental y básico, el 
punto más importante donde concentra 
los principios más elevados de su 
saber, no lo encontramos en la vida, 
sino en la muerte.
Es la muerte –nos estaba diciendo el 
maestro, y nos lo repitió siempre que 
había oportunidad, cuando teníamos 
el honor y la rara oportunidad de 
dialogar con él en su casa de campo- 
donde podemos reconocer ese Punto 
Importante; en ese ámbito invisible 
de las espiritualidad pura, en el que 
el alma, liberada de sus vínculos, se 
refugia al fin de su periplo terrestre; es 
la Nada, en esa nada misteriosa que 
lo contiene todo, ausencia donde reina 
toda presencia, donde hay que encontrar 
las causas cuyos múltiples efectos nos 
muestra la vida En el momento en el 
que se declara la inercia corporal, en 
la hora misma en que la Naturaleza 
termina su labor, es cuando el sabio 
comienza la suya.
Inclinémonos, pues, sobre el abismo, 
escrutemos su profundidad, removamos 
las tinieblas que lo llenan, y la nada 
nos instruirá. El movimiento enseña 
poco, pero la muerte, de la que nace 
la vida, puede revelárnoslo todo. Ella 
sola detenta las llaves del laboratorio 
de la Naturaleza; ella sola libera el 
espíritu, encarcelado en el centro del 
cuerpo material.
A estas alturas mi mente se fue a 
aquellas letras de un poema:
Recuerde el alma dormida, 
avive el seso y despierte
contemplando como se pasa la vida,
cómo se viene la muerte
El diálogo entre este servidor y aquél 
que se hacía llamar ‘Filósofo por el 
Fuego’, volvió a su cauce: Para el 
filósofo –retumbó estentóreamente su 
voz en aquél jardín primaveral, donde 
se veían pastar a carneros y toros, 
custodiados por una pareja de recién 
casados, una hermosa doncella y un 
hombre algo entrado en años para 
la edad de la hembra-, la muerte es 
simplemente la clavija maestra que une 
el plano material con el plano divino. Es 
la puerta terrestre abierta sobre el cielo, 
el vínculo de unión entre la Naturaleza 
y la Divinidad; es la cadena que ata a 
aquéllos que son con los que ya no son
¡Y, otra vez el viaje mental: Es necesario 
que Yo muera, para que tengan Vida 

Eterna!...El maestro helipolitano me 
habla de un ‘compuesto de Compuestos’, 
de una Cosa Doble de la suprema 
necesidad de una muerte material: 
Por ella –continuaba displicentemente 
exponiendo el tema-, el espíritu, 
imperecedero y siempre actuante, 
revuelve, criba, separa, limpia y purifica 
el cuerpo. Por ella, el Espíritu tiene la 
posibilidad de reunir las partes limpias 
y de construir con ellas su nuevo 
domicilio, y de transmitir, en fin, a la 
forma regenerada una energía que 
no poseía
¿Una cosa doble? Él me había asegurado 
que esa ‘materia prima’ está compuesta 
de dos naturalezas semejantes, pero 
son opuestas, complementarias, y que 
la una es ‘volátil’ mientras que la otra es 
‘fija’. Recordé lo leído en el viejo libro 
bíblico: Contra la muerte está la vida, y 
de éste modo has de contemplar todas 
las obras del Altísimo; las veréis pareadas 
las unas y las otras (Eclesiástico cap. 
XXXIII, vers. 15).
El alma solo abandona su cuerpo 
para animar otro nuevo –me sonrió 
sin dejar de mirarme a los ojos-. El 
anciano de ayer es el niño de mañana. 
Los desparecidos se vuelven a hallar, 
los extraviados se aproximan y los 
muertos renacen.
Ya en la oficina-garaje de la casa del 
barrio, releí aquello de Tú lo sabes, 
común es a todos; el que vive debe 
morir, pasando de la Naturaleza a la 
Eternidad ¿qué temores debo tener? 
Yo no estimo la vida en nada mi alma 
(es) cosa inmortal En el cielo y en la 
tierra hay más de lo que puede soñar 
tu filosofía Existir o no existir, ésta es la 
cuestión Morir es dormir, ¿no más?... 
¿qué sueños podrán ocurrir en el 
silencio del sepulcro, cuando hayamos 
abandonado este despojo mortal?... Que 
el vivir solo es soñar; y la experiencia me 
enseña que el hombre que vive sueña 
lo que es, hasta despertar. Sueña el 
rey que es rey, y vive con este engaño 
mandando, disponiendo y gobernando; 
y este aplauso que recibe prestado, 
en el viento escribe, y en cenizas lo 
convierte la muerte ¿Qué es la vida? 
Un frenesí, una ilusión, una sombra, una 
ficción; que toda la vida es sueño, y los 
sueños, sueños son Amé, fui amado, 
el sol acarició mi faz, ¡Vida, nada me 
debes! ¡Vida, estamos en paz!
No pude apartar de mi memoria aquel 
añejo estudio de mi juventud sobre la 
‘Noche Oscura’, de San Juan de la Cruz.
HERMITAGE: Igne Natura Renovatur 
Integra/La naturaleza entera será 
renovada por el fuego (INRI).

GenteyPoder/Por: 
Pedro Bernal.

Tecuala, Nayarit.- Las 
colonias Ganadera, el 
Rastro Viejo, El Tinaco; 
los Ejidos de Camalotita 
y Agua Verde (el Salto), 
ven con mucho optimismo 
el trabajo realizado por 
el joven Walter Olivarria 
Lizárraga, quien desde 
hace un  buen ra to 
gestiona extraordinarios 
apoyos para los lugares 
ya mencionados en la 

demarcación 1.
Walter es un joven 
bien preparado, 
su trabajo como 
integrante sindical 
no lo hace demeritar, 
su comportamiento 
ante los ciudadanos 
de este municipio, 
quienes por una u 
otra razón acuden 
hacer sus cambios 
y o actualizar su 
situación vehicular 
en la oficina de 

t r á n s i t o 
e s t a t a l , 

o r i e n t a c i ó n 
a t e n c i ó n  y 
a m a b i l i d a d 
c i u d a d a n a 
presenta Olivarria 
Lizárraga en su 
área de trabajo. 
Eso le dá al 
joven Walter, la 
oportunidad de 
seguir sirviendo 
a sus vecinos 
y amigos de la 
demarcación en 
mención y que 
mejor desde una 
silla como edil 
en el próximo 
cabildo municipal 
y eso será cuando 
sea candidato a 
la demarcación 

electoral 1.
A grandes problemas, 
grandes remedios, en 
sus ratos libres, Olivarria 
Lizárraga, echa camino 
al andar viendo cuales 
son las necesidades más 
prioritarias que habrá que 
atender de la demarcación 
a la cual el representará, 
por eso sus habitantes, 
amigos y vecinos no 
dudarán que en el próximo 
proceso electoral, ya a 
la vuelta de la esquina, 
darle todo el apoyo a su 
próximo gestor social, su 
regidor Walter Olivarría 
Lizárraga. 
Así aseguran quienes 
nos hacen el favor de 
enviarnos sus mensajes a 
esta edición periodística.     
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Positivos resultados de la gira de 
trabajo del Doctor Pavel Plata Jarero

En las comunidades de San Blas

Municipios

Por Pedro González 
Escamilla

San Blas, Nayarit.- Durante la 
gira de trabajo que realizó el 
Doctor PAVEL PLATA JARERO 
por el municipio de San Blas, 
tuvimos la oportunidad de 
entrevistarlo brevemente, 
debido a la incesante movilidad 
que llevaba, y ello fue en la 
comunidad de Jalcocotán, 
después de haber estado en 
la Yerba, El Cora y Mecatán, 
lugar éste donde se le había 
dado una rehabilitación a la 
unidad de salud.
Como es su costumbre, nos 
contestó amigablemente la 
pregunta que le hicimos y a 
continuación informamos de 
los resultados.
Agradeció a los llamados ‘HIJOS 
AUSENTES’ de Jalcocotán por 
la valiosa ayuda que están 
proporcionado a su gente y a la 
propia Secretaría de Salud de la 
que es él Secretario, haciendo 
entrega de 72 andaderas, dos 
sillas de ruedas, una cama, 
bastones y muletas, entre otras 
cosas, señalando el lema que 
se enarbola allí: ‘MI PUEBLO 
Y MI ORGULLO’. Es parte 
del trabajo que realizan los 
hermanos que se encuentran 
en diversos lugares de los 
Estados Unidos, principalmente 
de los Ángeles, California.
Era el viernes 29, y en 
esa visita de supervisión 
profesional y comprometido 
con la salud, el Doctor Plata 
conoció personalmente la 
problemática de las diversas 
unidades de ese municipio, 
expresando que “se seguirá 
trabajando mano a mano con 
los ‘Hijos Ausentes’, que están 
en los USA para que no se 
deje de olvidad a nuestro bello 
Jalcocotán. El gobernador 
ROBERTO SANDOVAL quiere 
que abunde la salud en todo el 
estado –continuaría diciendo–, 
y la gira por la zona norte, en 
Tecuala, Huajicori, y Acaponeta, 
y luego en San Blas, en las 
comunidades de El Cora, La 
Yerba, Mecatán y Jalcocotán, 
rinde frutos positivos en la 
supervisión y la entrega a 
la vez de lo hace falta en 
medicamentos y material de 
curación”.

Reconoció la  labor  de 
varias personas, como la 
de ROSALINDA VARGAS 
RODRIGUEZ, que es el aval 
ciudadano, y que lleva una tarea 
ardua de mucho compromiso, 
de mucha voluntad; a ROSA 
MARIA HERRERA LOPEZ y al 
comité de salud, que labora con 
dedicación y mucho esfuerzo en 
su trabajo de equipo. Envió un 
saludo muy especial al Doctor 
HIRAM, jefe de la Jurisdicción 
No. Uno, la cual liderea y es 
responsable de la salud en 
San Blas y otros municipios, 
al par que valoró el que todos 
los centros que se han visitado, 
de parte de dicha jurisdicción, 
han sido un ejemplo a nivel 
estatal. Señaló la siempre 
activa preocupación del Doctor 
ALEJANDRO DAVALOS, 
coordinador médico de San 
Blas, siempre por estar al 
pendiente de la salud y al 
que se le pidió que no baje la 
guardia para que haya menos 
enfermos.
Entre las demandas que ha 
recibido nos informó que se 

encuentran las del aparato de 
rayos X, que estará en activo 
ya dentro de dos meses, lo 
mismo le pidieron llantas 
para la ambulancia, aire 
acondicionado, y lo de la 
planta de luz, que ya se puso 
desde el mes pasado. Así pues 
se cumplió caso con el 100% 
en este municipio.
Hablando de ambulancias, 
Jalcocotán ya este servicio 
gracias a los ‘Hijos Ausentes’, 
según lo dijo el representante 
de los mismos quien, en su 
mensaje, subrayó que “se está 
trabajando en el Club, en los 

Ángeles, y ésta es una primera 
etapa, y la segunda vendrá 
en noviembre, y seguirán 
llegando las cosas si seguimos 
haciéndolas como deben ser, 
y no nada más en Jalcocotán, 
sino en todo el municipio. 
Ya nos presentamos ante el 
Doctor DAVALOS para seguir 
trabajando en equipo”.
Por su parte el Doctor 
ALEJANDRO DAVALOS 
enfatizó que, como coordinador 
municipal de salud en San 
Blas, “se acaba de inaugurar 
una casa de salud en la 
Yerba, y es un beneficio que 

se venía buscando en esa 
comunidad desde ya hace 
muchos años y que ahora se 
hace realidad, con el apoyo 
del Secretario de Salud, el 
Doctor PLATA JARERO. En 
Mecatán se rehabilitó una 
unidad de salud, y luego se 
inauguró lo que es el espacio 
de ‘Servicios Amigables’, donde 
los jóvenes pueden convivir 
de manera privada, y que 
conozcan los programas que 
tienen los servicios de salud, 
en cuanto a las adiciones, 
capacitación y prevención 
para evitar las enfermedades 

infectocontagiosas de contacto 
sexual, así como problemas 
que existen de violencia 
intrafamiliar; es un tema muy 
amplio que debemos abordar y 
que hemos de aplicar en cada 
una de las comunidades del 
municipio de San Blas, y de todo 
el estado. Estamos Avanzando 
y en San Blas tenemos ya 14 
unidades de salud, y un 90% 
de ‘Servicios Amigables’, como 
ya se comentó”.
San Blas, pues, es un ejemplo 
de coordinación de esfuerzos 
y labor de equipo, y la Unidad 
de Salud con que cuenta es 

producto del compromiso del 
gobierno del estado con este 
pueblo, y cuenta con médicos 
suficientes y bien preparados, 
lo mismo que con enfermeras 
de trato de calidad y calidez; 
la cual fue inaugurada el año 
pasado.
En el acto público de Jalcocotán 
estuvieron presentes los 
representantes del Comité 
Ejidal, el Presidente de 
Vigilancia, el Tesorero, los 
que se comprometieron a, 
en efecto, seguir trabajando 
mano a mano por la salud y 
el bienestar de los habitantes, 
ante el Secretario de la SSN, 
Doctor PLATA JARERO.
El Doctor Plata Jarero en 
Jalcocotán felicitó a las 
enfermeras y doctores por 
su trabajo e invitó a que 
continuaran dando buena 
atención a las pacientes y 
público en general.  
El representante de los 
emigrados de Jalcocotán en los 
E.U  donaron sillas de ruedas, 
andaderas y bastones al centro 
de salud de su comunidad.
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SIAPA Compostela trabaja en la prevención 
Por Jesús Ulloa 

Con el fin de evitar cualquier 
cont ingenc ia  en  és ta 
época de lluvias, el SIAPA 
Compostela trabaja en la 
prevención, mediante los 
desazolves y reemplazo de 
tubos en algunos puntos de 
la ciudad.
Entrevistada sobre este 
aspec to  la  D i rec to ra 
municipal del Organismo 
Operador de Agua potable 
y Alcantarillado Yolanda 
Viramontes explicó que la 
instrucción de la señora 
Presidenta Alicia Monroy 
Lizola era muy precisa en 
este sentido, “la señora 

siempre al pendiente de 
su municipio me dijo que 
estuviera muy al pendiente 
para que en Compostela 
no pase lo que en alunas 
ciudades, que con una fuerte 
lluvia luego se inundan, 
perd iendo muchas de 
sus pertenencias quienes 
son afectadas por alguna 
inundación”.
Por ello la titular del SIAPA 
indicó que en materia de 
prevención y corrección 
el Siapa Compostela se 
encuentra trabajando todos 
los días para brindar a 
la ciudadanía un buen 
servicio, como lo hicieron 
recientemente reemplazando 
el conductor de la calle 
Rosales entre Jiménez y 
Aldama, la cloración de los 
pozos de agua, así como 
el desazolve de drenajes.
Yo l a n d a  V i r a m o n t e s 
reconoció que cuando se 
realiza alguna obra de 
este tipo implica algunas 
molestias para quienes 
transitan por las calles 
en donde las brigadas del 
SIAPA trabajan realizando 
reparaciones, pero que 
son necesarias y son para 
beneficio de ellos mismos, 
por ello pidió a quienes se 

sientan afectados les tengan 
paciencia a sus muchachos, 
pues a final de cuentas se 
trata de acciones para bien 
de la misma ciudadanía.
“en todas estas actividades, 
quiero decirte es el trabajo 
de la señora Presidenta 
que todos los días está 
al pendiente de que en 
Compostela las cosas 
marchen bien, la experiencia 
vividas en otros municipios 
en donde tanta agua daña 
tuberías o causa desmanes 
por las inundaciones, la 
señora no quiere que pasen 
en Compostela, por eso 
nos ha pedido que en el 
SIAPA revisemos todos 

estos detalles como ya lo 
estamos haciendo” recalco 
la Directora del SIAPA.
Finalmente pidió a los 
usuarios del municipio que 
sean conscientes, pues 
saben que para poder brindar 
el servicio de agua y drenaje 
se requieren insumos, a 
veces horas extras de trabajo 
y ello implica un costo que 
debe solventarse con las 
aportaciones que realizan 
en el SIAPA, por ello insiste 
que los que aun presentan 
adeudos se acerquen a su 
oficina, pues siempre habrá 
un esquema de pago que sea 
acorde con las posibilidades 
de cada quien.

*Con la llegada del temporal de lluvias el SIAPA realiza labores de desazolve y 
reparación de redes indicó su titular Yolanda Viramontes
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

¡Baratas! ¡Ofertas!

-Un Trinchero Grande; Dos Mesitas 
de Centro; Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; Grava; 
Dos Microondas; Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

no fue así, duro golpe al ego sobre 
exagerado de estos tres personajes, 
que tendrán sin duda alguna que 
revalorar su actuación y ponerse a 
trabajar en los hechos y no solo en 
palabras, porque es muy distinto andar 
diciendo que llegan a MORENA, para 
fortalecerlo con su trabajo y que no 
exigirán posiciones para este proceso 
electoral y con sus hechos y actuar, 
estén pensando en cómo adueñarse 
de esas candidaturas sin trabajar, 
quien llegar adueñándose de todo 
y eso no se los permitirán, por ello 
LÓPEZ OBRADOR, ya marcó pauta, 
nada de arribistas, primero los que han 
estado en casa por convicciones y no 
por ser malqueridos en sus partidos 
por sus arrebatos de grandeza, de 
arrogancia y prepotencia, a esos al 
banquillo.
LIBERADOS RECURSOS DEL 
FONDEN PARA COLONIAS 
INUNDADAS.- de manera rápida 
en su atención y sin duda, por la 
petición directa ante el Secretario 
de Desarrollo Social  del gobierno 
federal en su reciente gira de trabajo 
por la entidad, que le hicieran tanto 
el presidente municipal de Tepic, 
POLO DOMÍNGUEZ, como el mismo 
gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, de que se declarara 
la zona de desastre a todas aquellas 
colonias que se vieron afectadas por 
las inundaciones pasadas, sobre 
todo en la zona conocida como Las 
Canteras, pues ya se tiene respuesta 
y es que la Coordinación Nacional de 
Protección Civil de la Secretaría de 
Gobernación, ya emitió la declaratoria 
de emergencia para Tepic, para atender 
a las familias afectadas y así estar en 
condiciones de disponer de los recursos 
del Fondo de Desastres Naturales, 
conocido como FONDEN, y por ende 
iniciar con los trabajos de recuperación 
de esa zona siniestrada, esperemos 
ahora que, nuestras autoridades no 
se vayan a quedar con los recursos 

disponible y los apliquen de manera 
total en esa recuperación.

NO ENCUENTRA SU LUGAR 
GRISELA VILLA 

Ahora que ya se sentó muy rosadita 
con MORENA, se rumora que se 
acercó porque quiere ser la candidata 
a la presidencia municipal de Tepic, 
pero lo más viable es que sea para 
una diputación, es decir que llegando, 
llegando y queriendo arribar al poder 
sin tener trabajo previo que sustente 
su ambición y de ello dieron cuenta, 
militantes de MORENA que estuvieron 
presentes en el encuentro que 
sostuvieron con los representantes 
de los dirigentes nacionales de ese 
partido con MIGUEL ÁNGEL NAVARRO 
QUINTERO, el fin de semana en el hotel 
Las Higueras y quienes manifestaron 
su descontento por este agandalle, 
ya que dicen que primero deben de 
ser atendidos quienes desde un inicio 

han estado en las filas morenistas 
y no quienes llegan porque en sus 
partidos no les son necesarios, por lo 
pronto es necesario una reflexión, si a 
GRISELA VILLA, la estará apoyando 
su cuñada la hoy diputada panista 
LICHO REYES, y que si hará campaña 
en su favor y no por los de su partido 
el PAN, solo es un pregunta, porque 
no quiere enojos.

ESPADAZO.- se lo lleva nada 
menos que el singular personaje del 
diputado PAVEL JARERO, y su lacayo 
incapacitado mental del diputado 
EDDY TRUJILLO a quienes por andar 
de “prontones” los hicieron hacer el 
ridículo al ignorarlos en un evento 
donde el dueño de MORENA, y quien 
será el candidato a la Presidencia de 
la República en el 2018, ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR, pues 
en este evento, donde estuvieron 
personalidades nacionales de este 
partido de Morena, ni siquiera se 
acordaron de ellos por lo que en 
ese evento, ni los mencionaron para 
nada, es decir que los ignoraron 
completamente.

JAJAJAJAJA, LÓPEZ OBRADOR 
IGNORÓ A PAVEL Y A SUS 
SEGUIDORES.- pese a que 
escasamente 24 horas antes de que 
estuviera en Nayarit, particularmente en 
Tepic, el líder y dueño de Movimiento 
de Regeneración Nacional,-MORENA-  
en el país, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR, se tuvo una reunión para 
afinar detalles del evento que se 
realizaría el sábado pasado, en donde 
estuvo presente el diputado PAVEL 
JARERO y sus fieles escuderos, así 
como la cuñada de la diputada del 
PAN LICHO REYES, nada menos 
que GRISELA VILLA, no fueron para 
nada nombrados o reconocidos como 
esperaban en ese evento, en pocas 
palabras fueron totalmente ignorados.
o que hace suponer que para el 
jerarca de MORENA, no le interesó y 
mucho menos le importa que PAVEL 
y su muñeco ventrílocuo del también 
legislador, EDDY TRUJILLO, junto 
con un grupo de personas que antes 
eran del PRD se fueran a engrosar 
las filas de su partido, ya que ni el 
saludo de manos o un intercambio 
de palabras se dio entre ellos, pese 
a que en todo momento el diputado 
PAVEL, presume de su “gran amistad” 
y cercanía con LÓPEZ OBRADOR, ni 
siquiera en la foto salieron, con trabajo 
se pudo anunciar que un grupito de 
perredistas se había ido a engrosar las 
filas de este partido, lo que manifestó 
un enojo encabronado, con quienes 
creyendo que serían victoriados por 
haber renunciado al perredismo se 
les reconocería en ese evento y que 
por tal motivo el PEJE, los tomaría en 
cuenta para darles una candidatura, 
ante esas miradas de enojo, PAVEL 
JARERO, EDDY TRUJILLO y la 
misma GRISELA VILLA.
 Y solo a estas tres personas porque 
son ellos los que se creían que 
llegarían a MORENA, como los 
reyezuelos, quienes mandarían a 
su antojo y por lo tanto dispondrían 
de las candidaturas, pero no fue 
así como ellos lo concebían en sus 
sueños e imaginación, que hablarían 
de ellos con honores destacándoles 
como los luchadores sociales que 
darían el cambio para la entidad, pues 



Lunes 1° de 
Agosto de 201624

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Temerario en 
verdad es el señalamiento que 
hace la diputada por el feneciente 
décimo distrito, Aní Marilú Porras 
Bailón, al declarar para medios 
estatales que “Comercian con 
la vida al vender el suero anti 
alacrán en las zonas rurales”.
La diputada expuso en la 
entrevista con la reportera 
Verónica Ramírez, que  “lucran 
con la salud de los habitantes 
más pobres de Santiago Ixcuintla, 
los comités de salud ejidales, 
ya que venden el suero anti 
alacrán en sumas exorbitantes de 
dinero. Lo que más me preocupa 
-añadió la legisladora- es que 
en estos tiempos de lluvias los 
habitantes de las comunidades 
se vuelven más vulnerables a 
este tipo de alimañas, ya que 
los alacranes entre otros bichos 
rastreros, huyendo de las intensas 
lluvias y por consecuencia de 
las inundaciones en solares y 
donde sea el habitad de vida 
de estos bichos, entran a los 
hogares donde a la de a fuerzas 
conviven con los humanos, 
donde el menor de los casos 
es la picadura de un alacrán 
a la una persona ya sea niño 
o adulto”.
Pero retomando las palabras de 
Aní Porras, esta manifiesta que 
la Secretaria de Salud entrega el 

suero anti alacrán a las personas 
encargadas de los comités de 
salud de las comunidades, 
“inclusive yo misma entrego 
el suero en las manos de los 
responsables, quienes son 
personas de reconocida solvencia 
moral, pero que algunos comités 
o personas que los representan 
resultan al final unos abusivos 
ya que hacen el negocio de 
su vida con la necesidad y 
urgencia de las personas que 
en busca del suero de la vida 
que podría devolverles la salud 
a sus familiares no vacilan en 
desprenderse de la cantidad 
de dinero que les piden para 
poder salvar, se insiste, a sus 
familiares picadas de alacrán. 
De esta situación hemos recibido 
infinidad de quejas donde nos 
señalan en sus denuncias que 
el problema estriba en que si 
acudes por la noche o madrugada 
a solicitar el suero los depositarios 
no quieren abrir sus puertas, y 
si lo hacen luego te piden una 
cantidad enorme de dinero, 
cuando el suero es gratuito. 
Nosotros lo entregamos para 
que a su vez lo entreguen a los 
solicitantes de manera gratuita, 
pero es aquí donde enseñan su 
verdadero rostro estos abusivos 
y desvergonzados”. Terminó 
diciendo la diputada de la colonia 
Juárez de esta ciudad.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Comenzaron 
los juegos de play of de la Liga 
de Béisbol de Primera Fuerza 
Libre, y, bueno, tenemos 2 
resultados luego que la junta 
se lleva a cabo hasta el día de 
mañana, recordándole a nuestros 
lectores que la nota que usted 
está leyendo se editó el día de 
ayer domingo.
Y pues allá en el campo deportivo 
de los Corsarios de la Presa, en 
un juego bastante peleado, el 
equipo de la selección Santiago 
le ganó 6x2 al equipo de las 
Haciendas, con una buena labor 
monticular del joven Rodrigo 
Hernández, quien lanzó de 
manera hermética 7 entradas con 
un 2x0, pero en la parte baja de 
la séptima entrada, debido a un 
error del jardinero izquierdo de 
la selección, entró una carrerita 
con la que el juego se ponía 
2x1. Ahí, el manager del equipo 
Severo Aranda decretó la salida 
de Rodrigo Hernández, para 
que en labor de relevo entrada 
Leopoldo Jiménez Wo, quien 
hasta antes de que subiera a 
la lomita cubriera las paradas 
cortas. Polito Jiménez, retiró 
en orden a los dos siguientes 
bateadores para que continuara 
el juego, siendo en la parte alta 
del noveno episodio cuando la 

selección Santiago realizó un 
rally de 4 carreras, para que al 
final el cotejo quedara, como ya 
lo habíamos señalado, con un 
6x2 al hacer una carrerita más 
la novena de las Haciendas 
también en el cierre de la novena 
entrada.
Aquí lo sobresaliente del juego 
fue el error mental que realizó el 
manager del equipo hacendeño, 
al sacar del juego a su pitcher 
estelar Omar Ramírez, y luego 
lo volvió a meter, en la misma 
primera entrada, por lo que al 
salir del campo ya no podía 
regresar; otra cosa hubiera 
sido si lo hubiera sacado de la 
lomita y lo hubiera mandado 
a cubrir alguna otra posición, 

pero al salir del campo ya no 
podía meterlo de nuevo, cosa 
que discutió el manager de la 
selección Severo Aranda con 
el ampáyer Sabino “N” quien 
al  final decreto oficialmente 
la salida del juego del lanzador 
Omar Ramírez, ni hablar errores 
mentales, digo… Acá en el 
Estadio Revolución, el equipo 
de Sentispac salió inspirado 
y le ganó por paliza al equipo 
Tacare, del licenciado Tomas 
Méndez. En los otros frentes 
no tenemos los resultados, sin 
embargo esperamos publicarlos 
en la edición de mañana martes 
luego que la junta de delegados 
de equipos es el día de hoy 
lunes, sorry for you.

antiagoS
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Quienes lucran con el 
suero anti alacrán son unos 
abusivos y desvergonzados: 

Aní Porras

Rescata la Policía Municipal la bomba de agua que fuera robada del Estadio

La Selección Nayarit le 
ganó 6x2 a la selección 

de Las Haciendas

En los playoff de la Liga de Primera Fuerza de Beisbol

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Hasta que se puso las 
“pilas” el comandante del Bosque, luego que 
se logró la detención del presunto delincuente 
que sustrajo del Estadio Revolución la bomba 
de agua marca Simmens color naranja con 
la que se realizaban labores de limpieza y 
riego en el campo corto.
De acuerdo a una de las tantas reformas 
que mandara al Congreso de la Unión el 
Presidente de la República EPN para su 
aprobación la reforma de justicia penal, 
prohíbe que se dé a conocer la identidad 

del presunto responsable, mismo que ahora 
se conoce como presunto inocente, sin 
embargo la buena nueva es que se logró 
la recuperación de la bomba, así como 
también se conoce el nombre del comprador 
de chueco, ya que el ladrón fue llevado al 
domicilio del comprador para pedirle que 
le regresara la bomba ya que reconoció 
que era robada, e incluso el comprador 
sabía que la bomba era robada ya que de 
inmediato la pinto cambiándole el color 
naranja por el azul.
La identidad del comprador también nos 

la reservamos ya que así lo contempla la 
reforma a la justicia penal, baste saber que 
este es un conocido “político” que el periodo 
anterior fue regidor por el partido albiazul, y 
en el periodo pasado se significó por hacer 
felices a decenas de niños en la época 
decembrina con un vehículo adaptado que 
los transportaba de manera gratuita en un 
paseo familiar dentro del poblado.
Otro conocido santiaguense que también 
se vió afectado por los amantes de lo 
ajeno, fue el comunicador José Luis el 
Chatito Palomares, a quien de su domicilio 

le sustrajeron una laptop, así como una 
alcancía en cuyo interior había monedas 
de diez pesos,  y en cuyo interior según 
el denunciante había alrededor de 3 mil 
pesos, también este sujeto se encuentra 
tras las rejas, nada más que se insiste, su 
identidad no puede ser revelada ya que 
iríamos en contra de la reforma a la ley 
de la justicia penal. Ah cuanta impunidad, 
Dios de mi vida, esta ley echa a perder la 
famosa frase que al calce reza “al pan se 
le llama pan, y al vino, vino”, ni hablar sigan 
con sus reformas que al cabo nos va bien.


